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E D I T # R I A L

PREOCUPANTE COMIENZO DEL CURSO
ESCOLAR

El nuevo curso escolar, que ha comenzado esta se
mana para tantos miles de alumnos de Castilla La Man
cha, plantea retos muy importantes a nuestro sistema edu
cativo y en concreto a los más de 48.000 alumnos de 
Albacete que ya han comenzado sus clases en nuestra 
provincia.

En primer lugar, si finalmente se llega a un acuerdo, 
la Junta de Comunidades recibirá las transferencias en 
materia de educación. Inicialmente el Consejero de Edu
cación, Justo Zambrana, se opone a las mismas, porque 
no las considera suficientemente dotadas. Cuando las 10 
comunidades que todavía no son competentes en esta 
materia lo sean, España contará con una educación com
pletamente descentralizada. Así la educación dependerá 
de cada uno de los gobiernos regionales, quedando el 
Ministerio de Educación y Ciencia para poco más que ges
tionar una serie de servicios de coordinación e inspección.

Esta novedad es una muestra del importantísimo reto 
que debemos afrontar - esperamos que con tranquilidad- 
siempre que se tengan en cuenta toda una serie de caute
las.

Aunque doce años de experiencia de autonomía 
universitaria avalan que se puede hacer un buen trabajo 
desde la descentralización, deben evitarse crisis como la 
producida por el caso Bayod o similares. Altas personali
dades de la vida académica, nada sospechosas de mani
festarse partidariamente, han reconocido a La Voz de 
Albacete que la condena a la Universidad de Castilla La 
Mancha por discriminar ideológicamente a la profesora 
Bayod ha estado a punto de causar un gravísimo daño a 
la Universidad.

La propia experiencia de la autonomía universitaria 
debería servir para que cada una de las 17 autonomías no 
acabe teniendo un sistema educativo incompatible entre 
ellas. Los Consejeros de Educación que mantienen con
tactos tan estrechos estos meses no deberían olvidar in
troducir algún mecanismo para que no fueran una vez más 
los niños y jóvenes los que sufrieran los efectos de la im
provisación. Y esto debe ser así, además de por un princi
pio teórico de igualdad de oportunidades, por exigencias 
prácticas. La movilidad geográfica de los trabajadores,

aunque muy poco deseada, es cada vez más un hecho en 
España. ¿Tendrán que verse obligados nuestros alumnos 
a perder cursos cuando se traslade su familia por incom
patibilidad de los sistemas educativos?

En segundo lugar, este curso plantea también otro 
reto. Se va a aplicar todo el primer ciclo de la Enseñanza 
Secundaria Obligatoria ( la ESO) en sustitución del 7a y 8a 
de EGB, lo que supone ampliar la obligatoriedad y gratui- 
dad de la enseñanza básica desde los 14 años de la Ley 
General de Educación de 1.970 a los 16 que se aplican 
con la nueva ley.

La implantación de la ESO fue muy contestada el 
curso anterior, porque ante la carencia de centros con me
dios suficientes en las áreas rurales, como ocurre en nues
tra región, los alumnos se ven obligados a realizar largos 
desplazamientos a otros centros mejor dotados, con la 
¡ncomldad y riesgo que supone pasar tantas horas en las 
carreteras. A pesar de los esfuerzos del Ministerio el pro
blema no ha quedado resuelto. Las distancias que se han 
de recorrer en bastantes casos siguen siendo muy impor
tantes.

No se desacarta que en fechas próximas vuelva a 
repetirse parte de la contestación que ya se produjo el pa
sado año.

Todos estamos de acuerdo, en teoría, en la impor
tancia de la educación, pero cuando se ven los problemas 
y los escasos medios puestos para resolverlos no cabe otra 
conclusión que manifestarse escéptico sobre el interés de 
los partidos por resolverlos. Sabemos que un título hoy no 
asegura un puesto de trabajo, pero ayuda a encontrarlo y 
con él a satisfacer las necesidades más importantes del 
ser humano.

Sorprende que los partidos más importantes del arco 
parlamentario no hayan puesto la educación entre sus ob
jetivos prioritarios. El incremento del presupuesto en edu
cación resulta insuficiente para cubrir las necesidades de 
educación de los españoles y los partidos no se han pues
to de acuerdo ni para afrontarlo ni para solucionarlo. Este 
es uno de los rasgos característicos que todavía nos dife
rencia más de Europa.

Sin medios no se pueden afrontar los retos.

ROMOVIL
CONCESIONARIO NISSAN EN LA RODA 

Y PROVINCIA DE ALBACETE
C/ MARTIRES, 209. - TEL. 44 34 44 - 02630 LA RODA
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La Feria ha sido entre otras cosas, bastante 
movida y hay que ver lo que se ha hablado de la 
recuperación. Los que si que tienen que recuperar
se son los pies de los albaceteños que con el ado
quinado del paseo ferial me contaban que se can
saban de andar a los cinco minutos. No creo que 
sea para tanto pero ahí queda.

Por petición popular hay que trasmitirle al 
concejal Boira que instale los retretes químicos 
en otro lugar de la Feria. Ya que hay mucha gente 
a la que le da corte estar haciendo cola, justo en 
frente de las mejores atracciones y claro, de vez en 
cuando te encuentras a algún pariente lejano que 
te dice: ¿Qué tal estas? y tú le dices Pues nada 
aquí, gibándome. Boira, cambia los retretes de si
tio.

Por cierto, después de hacer una encuesta las 
azafatas más simpáticas y atractivas han sido las 
de la Caja de Castilla La Mancha (sin contar 
las de TVA). La gente iba a preguntar por un prés
tamo nada más que para verlas.

Muy interesados fueron al stand de Televi
sión Albacete, el concejal de Urbanismo, Agus
tín Fernández y el de Hacienda, Domínguez 
Robledillo, para recoger el último número de La 
Voz de Albacete. ¿Qué buscaban? Pues el relato 
de la bronca que tuvieron con Emigdio cuando 
agarró la perra de coger la Virgen de Los LLa- 
nos. Cosas serias.

Los taxistas han hecho el agosto en los fines 
de semana de septiembre. No se han visto nunca 
colas de más de cien personas esperando para co
ger un taxi.

Otra detalle. Tanta publicidad de la Teléfo- 
nica para que compremos tarjetas para llamar 
por teléfono y después no vacían de monedas las 
cabinas y se colapsan. Ya que se lo llevan crudo, 
que trabajen en Feria los del monopolio.

A altas horas del último día de Feria vi al 
repórter Magán, que la despedía un poquito car
gado de bombo. Mucho periodismo de investiga
ción, agresividad y arrojo, y después por ahí de 
juerga cada dos por tres. A veces no hay quien lo 
aguante de lo sabiondo que se pone. Se nota que 
tiene trabajo porque menuda barriguita ha echa
do. De vez en cuando hay que ser más humilde,
¿sabes Magancete?

Menuda se ha liado con los puestos de los ven
dedores ambulantes. Noventa mil del ala cada 
lugar de venta. ¿Saben por cuento vendían el año 
pasado en el mercado negro los puestos? Por tres
cientas mil del ala. Ya no hay mercado ne- 
gro. ?¿ Hasta la semana que viene queridas
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MANTENIMIENTO
PIVOTS
RIEGOS
ELECTRIFICACIONES

AGRINSAL S-A.L.

Ctra. MURCIA Km. 8 -Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

Mármoles y lápidas

Calle de la Cruz, 48 - Tlf. 21 39 61 
C/Hermanos Falcó, 25 - Tlf. 24 37 28 
Particular 24 37 67 - ALBACETE

R A D IO -TELEFO N I A-RED ES CO M ER CIALES-EN ER G IA A L TE R N A TIV A
Estudiam os su sis tem a de com unicación

vycLc v  K cw lU y
C O M U N IC A C IO N E S

Distribuidor O ficial
M o v í

_Lideren cobertura GSm r,,, dond* rlte

PEDRO MARTINEZ GUTIERREZ, 13 - Tlf: (967)50 11 30 - 02003 ALBACETE

Regalam os  
a lta  al com prar 

su te léfono

IRIS
GINECOLÓGICA 
CA del Muelle, 4, bajo 

02001 ALBACETE

PLANIFICACION FAMILIAR 
INTERRUPCION MEDICA V LEGAL DEL 
EMBARAZO
GINECOLOGIA, UROLOGIA, SEXOLOGIA 
PSICOLOGIA, VASECTOMIAS, FIMOSIS, 
FRENILLO, ETC.
EMFERMEDADES DE TRANSMISION SEXUAL

J L A L  IJIM K IX C IO N  Y  A N O N IM A T O  
Centro acreditado por la administración

I!.n ALIJALE IE U  Muelle, 4 -Bajo- TIL 967 52 35 45 
En ELCHE (Alicante) Tlf. 96 666 0891

Sánchez del R io
GRUPO INMOBILIARIO -**>' -a».

La mayor oferta 
inmobiliaria 
de Albacete

La Caba,8 - ALBACETE 
Tlf. (967) 50 42 06

óptica del río
OPTICO OPTOMETRISTA CONTACTOLOGO

Análisis visual 
Lentes de contacto 
Audífonos
Gafas de sol graduadas 
Terapia visual

C/María Marín, 40 
Tlf. 23 21 80 
02003 Albacete

J UVE NA
Dionisio Guardiola, 51 

Tlf. 22 48 40
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E l  R i n c ó n

¿ A QUIEN LE MOLESTA LA CULTURA?
¿POR QUE SE DEJA MORIR EL CONSERVATORIO?

José Herv'as

¿Quien es el responsable de este desaguisado? 
¿Cómo es posible que sean los propios ciudadanos los 
que responden con mayor rápidez que los políticos?

Las noticias que muestran la falta de interés de 
los lideres políticos albaceteños sobre la cultura son 
muy preocupantes. El último ejemplo de esta afirma
ción tan general es, sin duda, la decisión concreta de 
expulsar a cinco profesores de nuestro conservatorio 
de música. Así no queda posibilidad alguna de que se 
inscriban en el mismo nuevos alumnos.

¡Qué disparate!
Una vez más vamos contracorriente. Ahora que 

todos los expertos en materia de recursos humanos in
sisten en la conveniencia de una formación integral y 
multidisciplinar para todas las personas, por no se sabe 
qué razón la Diputación, lo que es decir lo mismo que 
Emigdio de Moya, toma la decisión de dejar morir una 
de las instituciones culturales que más enraizada está 
en nuestra sociedad.

Como si tan sobrados estuviéramos de institucio
nes culturales. ¿Cómo no vamos a ser la región que 
menos discos de música clasica compra de Toda Espa
ña? ¿Cómo no vamos a ser los que menos leemos si 
no tenemos oportunidad alguna de recibir la educación 
adecuada?

Ahora que tenemos una Fundación para desarro
llar la educación futbolístico deportiva de nuestros hi
jos nos empeñamos en cerrar el Conservatorio.

Es posible que algún listo, de los tantos que nos 
gobiernan, intente justificar la decisión asegurando con

clara cortedad de miras, que la relación coste beneficio 
del funcionamiento del conservatorio es muy alta.

¡Qué barbaridad!
Cuando nos olvidamos del efecto multiplicador que 

tienen esas inversiones en cultura tenemos que saber 
que dejamos pasar oportunidades importantes, opor
tunidades que para muchos nunca vuelven. Como dice 
Philippe Monteagudo con la riqueza de sentimientos que 
le caracteriza necesitamos un entorno cultural más 
abierto, mejor estructurado y menos endogámico.

Les falta a los responsables de la Diputación am
plitud de miras y si cabe olfato político. La responsabi
lidad económica del conservatorio debería finalizar en 
un breve plazo de tiempo, toda vez que será una de la 
competencias que se transferirá próximamente a la Jun
ta de Comunidades. A lo sumo habrá una responsabili
dad económica compartida. ¿Pero de cuánto dinero 
estamos hablando? De poco más que de los fondos que 
destinan Ayuntamiento y Diputación a gastos reserva
dos y de representación.

Emigdio de Moya se convierte así en un nuevo 
Angel Exterminados digno de formar parte del renova
do Farenheit 1997, lanzando al fuego no los libros, sino 
las escasas partituras que nos quedan para poder to
car nuestra propia sinfonía cultural, por pobre y provin
ciana que les pueda parecer a algunos.

Lo cierto es que si el conservatorio muere no ten
dremos nadie disculpa. Quede claro que cuando el con
servatorio se muera, algo nuestro se nos habrá muerto 
en el alma.
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Las Caras de la Noticia
LA VOZ
de A lb a c e te

La VjdTde 
Er ¿dio

PORTADA DE 
EMIGDIO DE 

MOYA
Esta portada ya no 

será posible nunca más. 
Desde el mes de mayo el 

Presidente de la Diputación 
ha prescindido de la tarjeta 
Visa oro cuya utilización dio 

origen a esta portada tan 
comentada. Se cumple así 
con las bases de ejecución 
de los presupuestos de la 
Diputación que dicen que 

para disponer de los fondos 
será necesario contar con 
la firma mancomunada del 

Habilitado y del jefe de la Unidad, lo que no ocurre cuando 
se paga con tarjeta. Por razón similar la mayoría de las 

visas tan comunes con anterioridad han desaparecido de la 
circulación de los bolsillos políticos. ENHORABUENA.

IZQUIERDA DE 
ALPARGATA

La oposición municipal ha perdido el 
Norte. Sin imaginación, sin razones y sin 

argumentos. Se nota que IZQUIERDA 
UNIDA está en fase de liquidación. 

¿Cómo se puede decir que una Feria ha 
sido poco ecológica? Desde luego Juan 

Garrido lo tiene claro porque la oposición 
de IU tanto como la del PSOE no las 

harían ni las hermanitas de la caridad. El 
PP lo tiene fácil para ganar la alcaldía de 

nuevo ya que los de la izquierda están 
unidos y despistados. Como esto siga así 
el año que viene dirán que la Feria fue un 
desastre porque un perrito se meó en el 

Pincho de la Feria. Los votantes de la 
izquierda en Albacete no son dignos de 

tener unos representantes tan malos y tan 
chapuceros. Lo tiene fácil Garrido, hasta 

el desastre de Emigdio de Moya se ve con 
buena cara, porque la oposición de 
Evaristo y Ramón Sotos es de Pepe 

Gotera y Otilio.

FRANCISCO CASES
Está creando una gran decepción 

entre los medios de comunicación. La 
apertura y la simpatía Inicial la ha con
vertido en presencia discriminatoria. Los 
albaceteños hemos echado también en 
falta que sus asesores le Informaran de 
lo Importante que es el agua para Alba- 

: su sonoro silencio se oye todavía 
las calles de la manifestación. El que 

consulta la Biblia entenderá que 
el agua es siempre fuente de vida.

CABALLERO Y 
RAFI DE LA VIÑA

Los tres toreros de Albacete que 
han triunfado en la Feria 97, saliendo por 
la puerta grande: Como resulta obligado 
decir en estos casos, sobre algunas de 
las orejas concedidas ha habido división 
de opiniones. La presidencia se ha ma
nifestado especialmente magnánima lo 
que no dice nada en favor de la catego
ría de la plaza.

JUAN RAMON 
PARDO- 

CARRION
28 AÑOS, Natural de 

FUENTEALBILLA, DOCTOR EN 
ASTROFISICA YTECNICA ESPA
CIAL por las Universidades París 
VI y la Complutense de Madrid. Ha 
realizado dos carreras la de Físi
ca Nuclear y la de Astrofísica. Tra
baja en la actualidad en la NASA 
en Nueva York.

Prepara su Incorporación la
boral a España.
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JOSÉ MANUEL 
ROMAY BECARÍA

El Ministro de Sanidad Y Con
sumo ha inaugurado por tercera vez 
ei Hospital de Nuestra Señora del 
Perpetuo Socorro pero no ha des
velado absolutamente nada sobre el 
futuro del Hospital de Villarrobledo 
que prometió construir al día siguien
te de ganar las elecciones el Sena
dor Manuel Acacio.

¿Quién es el director de una 
conocida academia que cuando 
se propone contratar a nuevos 
profesores les propone una cifra 
en el contrato escrito muy por 
encima de lo que realmente está 
dispuesto a pagar y además tie
ne la cara de decirlo?

FERNANDO
SERRA

Como Presidente de la 
Comisión de Control de Caja 

Castilla La Mancha ha utilizado 
algunos días las entradas de 

barrera, del tendido 1 de la plaza 
de toros de Albacete. Algunos 

consejeros nos han manifestado 
que estas entradas institucionales 

deberían ser repartidas con fre
cuencia más equitativamente.

LUIS SANCHEZ
DUQUE

Ha estado en la cuerda flo
ja durante unas horas coincidien
do con el segundo partido del Man- 
chego cuando estuvimos a punto 
de perder la eliminatoria. El Con
sejo le ha apoyado momentánea
mente sabedores de que la estabi
lidad es una de las condiciones del 
éxito. Los técnicos echan en falta 
el organizador que sepa llevar 
orden y rabia para hacerse con 
los partidos.
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i Whisky 
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í r : a| ner de nuevo a su grupo 
empresarial en benefi- 

j  cios. Sus empresas han 
l i l i  ^  incrementado la factura-

ción más de un 25% en el 
\p7 último ejercicio. Los be-
w l l  neficios han crecido

más. El grupo emplea a 
más de 500 personas, situándose así entre las 
primeras empresas de la región.

Los prostáticos y .
cuantos han tenido que /  ? f  W
utilizar los servicios este ] i
año en las instalaciones •
de La Feria han descu- IH B B B B IM M í  
bierto la notable mejoría que han experimentado. 
Aunque son mejorables, como todo, a Dios lo que 
es de Dios y a Paco Martínez y los funcionarios 
encargados el reconocimiento por su gestión.

Los resultados de la feria han demostrado 
que los carteles eran m anifiestam ente  
mejorables como tan acertádamente se escri
bió en estas páginas. Demasiado cemento y de

masiado caras  
SRü H J  las entradas de 

áHfe < 'rafe' algunas zonas,
pero lo peor es 

v i  k  I  que ios toreros
que más cobran 
vinieron una 
sola tarde y los 
más baratos re
pitieron.

RAFAEL L. 
CABEZUELO
En su grupo político enea- V 7

beza el ranking del “gratis total” I  
en las corridas de toros. Pare- 
ce que ha perdido un poco del I  M m  '  
olfato político que siempre le ha Jjjftfe 
caracterizado y ademas este 
año su presencia en los actos religosos que tan 
to criticó el año pasado, ha sido muy comenta 
da.

El Escaparate
Miguel Nieto

Asesor
Emigdio necesita urgentemente un asesor de ima

gen. La gresca que ha montado en la feria con unos y con 
otros -aunque la pelea más grávela ha tenido con los de 
su partido- es para el psicoanálisis. El presidente de la 
Diputación está en una situación límite y el asesor le vendría 
bien para hacerle ver que no se puede ir por la calle perdo
nando vidas y pegándose hasta con su sombra. Chochear 
es tan legítimo como ser joven y su desdoro no le llega 
por la edad sino por la megalomanía del que quiere el 
respeto de todos y nadie se lo da por las formas que uti
liza en su acción política. A estas alturas de su presidencia 
provincial al frente del PP no hay concejal de su grupo que 
no se chotee cuando les amenaza con decisiones disci
plinarias. Es más, algunos lo apodan nombrándolo “coco” 
oficial de la villa y a la que te pones a hablar con ellos te 
dicen: “¡A que te mando a Emigdio! Nosotros creemos que 
el respeto no hay que perdérselo a nadie y menos a un presi
dente, a pesar de que la haya montado en la cabalgata 
riñendo con sus compañeros del Ayuntamiento, al que
rer subir él a la Virgen a su camerino ferial cuando esa es 
tarea del alcalde, en los toros ampliándose el burladero, en 
la cena de La Verdad, y en el propio día a día. Emigdio entra 
de lleno en el calificativo de jefe “marmolillo” que, según 
los técnicos en formar directivos, son aquellos que ni saben 
ni pueden mandar y ponen los “güevos” encima de la mesa 
para que les respeten. ¡Vamos, un tufazo que no se puede 
aguantar!

La perfumería
Vaya chasco se ha llevado Conde con el nuevo tra

bajo de “perfumero” que le ha querido buscar a Bono . Re
sulta que le da pista para que aterrice en nueva dedicación y 
Bono le contesta que ya fue ayudante de droguero en la 
tienda de su padre. Se ha llevado el chasco por no estar 
documentado. Y encima le pone una banderilla el día que 
Agustín vino a los toros: “Prefiero vender agua del Júcar 
que a Castilla-La Mancha”. O sea, “dos de pardi”, como 
decíamos de pequeños, y el toledano que sigue negado ante 
la tarea política. ¿Quedará algo de Conde para cuando lle
guen las elecciones?

Nervios
Me aborda un empresario y me pregunta qué había 

detrás del comentario sobre el PGOU de mi anterior co
lumna. Hago de gallego y le respondo con otra interrogante. 
Me contesta un tanto acelerado y dice: “Pues aquí se va a 
armar gorda si el Plan General de Ordenación Urbana no 
se aprueba”. Nuevamente le inquiero para saber a quién se 
la organizarán: “Hemos puesto muchas esperanzas y nos 
han hecho promesas desde el Ayuntamiento”, señala ner
vioso el interlocutor. Ahora el que no entiende soy yo cuando 
dice que “han puesto muchas esperanzas”. ¿Tal vez sea un 
eufemismo? Tal vez. "".....  ......... 1
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C o n fid e n c ia l
H Vaya plantón le pegó el alcalde al presidente de la Cámara de 
Comercio, Marcos Montero, cuando lo invitó al burladero muni
cipal y no se presentó. Lo malo fue que, según Marcos, ni le avisó 
que no iba a ir y que no necesita que lo inviten porque tiene entra
da de barrera, se tragó el sapo entre juramento y juramento, hasta 
el punto de exclamar: “¡Lo mismo funciona éste que Bono!”. La versión 
del alcalde, es distinta y asegura que envió a una persona de su confian
za para advertir a Marcos Montero de que no podría ir, es más, que un 
policía local tenía también el encargo de avisar al presidente de la Camara, 
de la ausencia de Juan Garrido motivada por compromisos oficiales.

■ Un concejal del ayuntamiento de Albacete va cruzando apuestas con quien quiera 
jugar para saber si después de la feria a Emigdio de Moya le quedará presupuesto 
para gastos protocolarios. Tras la bronca de la cabalgata han decidido no cortarse 
un pelo a la hora de criticarlo y le llevan la cuenta hasta de los gastos de represen
tación. ¡Un respeto que es el presidente!

■ Saben quien ha sido la gran beneficiada de la mala política de gestión de la Caja 
de Castilla-La Mancha. Pues Caja Murcia, que ha crecido a ritmo vertiginoso en la 
captación de depositas hasta el punto de que el Consejo de Administración de la 
entidad murciana ni se lo creen. Por 39.000 millones van ya y apenas hace nada que 
llegaron. Y todo empezó cuando un alto dirigente de la CCM dijo que no entendería 
que un ahorrador de Albacete pusiera el dinero en una entidad murciana. A ren- 
gton seguido el pacto de no agresión se rompió y empezó el crecimiento de Caja Mur
cia. Mas le valdría a algunos estar callados.

• El “semilibro” en el que Juan Garrido y Emigdio de Moya salen en portada, como
si fueran los pregoneros de la historia de la Plaza de Toros de Albacete, servirá de
mo elo de buena gestión en el gasto de la publicidad institucional. Próximamente
numerosas personalidades del mundo de la política de los distintos partidos lo reci-

COm,° regf °  para <lue ^ u e n  conclusiones y vean lo fino que hilan por estas
Z ,  ^ ° S qu B S° n nuestros representantes a la hora de gastar el dinero
e lP a lZ Ui o ad Z in°Men h1eneflCÍ01Pr°1)Í0- El f0llet°  tendrá también ™mo destinatario e l Palacio de la Moncloa, con lo que el asunto promete ser motivo de pitorreo entre
os mas altos dignatarios del país. Absténgase el Ayuntamiento de retirar la publi

cación porque ya hay cientos de ejemplares a buen recaudo.

LA RADIO EN ALBACETE
SER COPE

Albacete ?-5 Albacete
1.116 1152 1.224

C 40 
89.6 

R. surco 
Vlllarrobledo

90-l R. Ilusión
Hellín 90.6

Cadena dial
Albacete
98.3
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N O  ES E X T R A Ñ O  Q_U E EL R O V E R  2 0 0  V E N G A  C O N  A I R E  A C O N D I C I O N A D O  D E  R E G A L O .  S E T R A T A  D E  U N  C O C H E  Q.UE E N C I E N D E  P A S I O N E S .

Una línea sencillamente irresistible: en versiones 3 y 5 puertas. Un poderoso 
motor: gasolina de hasta 145 CV y turbodiesel de 86 CV. Excelentes niveles 
de seguridad: airbag del conductor y refuerzos laterales en puertas. Y todo 
tipo de detalles como las inserciones de madera en el salpicadero. 
Un coche así lo normal es que encienda pasiones. Por eso, este verano 
el Rover 200 lleva aire acondicionado u oferta equivalente de regalo.

ROVER SERIE 200
SOBRE TODO ES UN ROVER 

D e sd e  1 .7 4 8 .0 0 0  p ía s .*

•PRECIO FINAL RECOMENDADO INCLUIDO IVA, TRANSPORTE, IMPUESTO DE MATRICULACIÓN Y DESCUENTO DE OFERTA EUIVALENTE PARA VEHÍCULOS EN STOCK EN PENÍNSULA 
Y BALEARES HASTA FINAL DE MES. APROVÉCHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO ROVER.

Concesionario Oficial: ALBACETE, PARRES GISBERT, S.A. Diego de Alarcón, 4. Tel: 22 34 08
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■  Miguel Nieto Antonio Martíne;
Ser delegado de Defensa no es si

nónimo de poder de decisión sobre te

mas tan importantes para los albacete- 

ños como el campo de tiro aéreo de 

Chinchilla. Así nos lo explica el coronel

del ejército del Aire que desempeña este 

puesto en Albacete. Por ello, ante las in

terrogantes sobre el citado campo, An

tonio Martínez Tajadura señala desco

nocer la decisión que tomará el minis

terio de Defensa. Sin embargo, si es 

consciente del rechazo de los albacete- 

ños hacia una instalación de estas ca

racterísticas. En cuanto al futuro de la 

Base Aérea de los Llanos y su futuro 

como base logística de la OTAN, el de

legado de Defensa cree que se inclina

rán por la de Murcia o Madrid. Sus ob

jetivos, están por conseguir potenciar la 

delegación de Defensa en Albacete.

M.N.-La primera pre
gunta es obligada ¿habrá 
campo de tiro aéreo en 
Chinchilla?

A.M.T.-No lo sé. El 
ministro no nos da ins
trucciones a los Delega
dos de Defensa. Somos 
los representantes del 
Ministerio en cada pro
vincia, pero nuestra mi
sión es administrativa, 
nos dedicamos a la buro
cracia y al papeleo de los 
militares en la reserva. 
Estas decisiones que in
fluyen en la operatividad

de los ejércitos dependen 
de cada Estado Mayor. 
¿Qué puede ser necesa
rio?. Un campo de tiro tie
ne que haber en España, 
pero yo no sé si necesi
tarán otro.

M.N.-¿Hasta cuándo 
durarán los estudios para 
decidir si habrá campo o 
no?

A.M.T.-No le puedo 
contestar porque no sé 
siquiera si se están ha
ciendo estudios para de
cidirlo.

M.N.-¿Ha percibido el

■ ■ ■ r

rechazo de la sociedad a 
dicha posibilidad?

A.M.T.-He percibido 
el rechazo que hay por la 
gente y por los periódi
cos.

M.N.-¿Y cree que el 
Ministerio tomará una de
cisión afirmativa?

A.M.T.-Si así lo esti
mará, y es algo que no sé, 
creo que explicarían an
tes los pros y los contras. 
Pero le vuelvo a repetir 
que estas cuestiones no 
dependen del delegado 
de Defensa. Ahora mismo

“La Base de los 
Llanos es una de 

las más
importantes de 
España, pero no 

creo que se 
convierta en 

centro logístico 
para la OTAN”
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todo lo concerniente al 
campo de maniobras de 
Chinchilla depende del 
Ejército de Tierra.

M.N.-¿Se convertirá 
la Base Aérea de los Lla
nos en centro logístico de 
la OTAN?

A.M.T.-La Base de 
los Llanos es una de las 
más importantes de Es
paña, pero creo que se in
clinarían más por Murcia 
y Madrid que por Albace
te. Esta base puede dar 
cobertura a determinadas 
maniobras o para desple

gar cualquier operación.

“Caminamos 
hacia un ejército 

profesional”
M.N.-Caminamos ha

cia un ejército profesional.
A.M.T.-Estoy con

vencido de ello. Mi vida 
profesional la he desarro
llado en paracaidismo, y 
desde hace cincuenta  
años siempre han sido 
profesionales. El que se

integra en el ejército por
que le gusta y piensa de
dicar su vida a ello está 
más preparado y rinde 
más. El militar de reem
plazo está menos tiempo 
y tiene menos prepara
ción.

M.N.-¿Qué tarea de
sarrolla el delegado de De
fensa en Albacete?

A .M .T .-Funciones  
administrativas que an
tes llevaba cada ejército. 
Se han unificado las ta
reas de los tres ejércitos 
y se ha suprimido apara

to burocrático.
M.N.-¿Qué opinión 

tiene sobre los insumisos?
A.M.T.-Llevo quince 

días en Albacete y por lo 
que me dicen en el cen
tro de reclutamiento, la 
insumisión está en los úl
timos años en los mis
mos niveles, y lo mismo 
ocurre con la objeción de 
conciencia. En los prime
ros años estos m ovi
mientos crecieron pero 
luego se han estabiliza
do.
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“Los ejércitos son 
necesarios y el de 
España se suma 
cada vez más a 

misiones de paz”
M.N.-¿EI concepto de 

guerra está en desuso?
A.M.T.-La directiva 

nacional del ministro de 
Defensa de 1996 apuesta 
por que España se sume 
cada día más a las misio
nes de paz. Los ejércitos 
son disuasorios. Al mili
tar no le gusta la guerra 
y está por evitar que la 
haya.

M.N.-¿Qué opinión le 
merecen los pacifistas que

LA VOZ DE ALBACETE/16

reclaman que el dinero que 
se gasta en armas vaya a 
parar a los países pobres, 
en donde la gente se mue
re de hambre?

A.M.T.-Es un pensa
miento bueno y está 
bien, lo que ocurre es 
que los ejércitos son ne
cesarios. Todas las na
ciones tienen ejército. En 
cuanto a España, el pre
supuesto que gasta en 
armamento está muy 
ajustado y va disminu
yendo progresivamente. 
Nuestro país no está en
tre las naciones que más 
gastan, de hecho nos es
tamos uniendo con Euro
pa para reducir costes.

“Existe
una gran unión 

entre la sociedad 
civil y militar de

Albacete”
M.N.-¿La sociedad ci

vil y la militar de Albacete 
se entienden?

A.M .T.-Existe una 
gran unión entre las dos 
sociedades. Hay una aco
gida excepcional a los 
militares en Albacete, y 
como ejemplo cito la re
ciente celebración de 
puertas abiertas de la 
Base, en la que la socie

dad civil se integró per
fectamente. Y a la recí
proca, los militares esta
mos encantados por ese 
trato. La prueba de ello es 
que muchos de los que 
vienen a Albacete se que
dan a vivir.

M.N.-¿EI ejército tie
ne previsto amortizar insta
laciones en Albacete?

A.M.T.-EI ejército de 
tierra está en fase de 
cambio por ajustes pre
supuestarios. El ejército 
del Aire no va a suprimir 
nada hoy por hoy. El pol
vorín de Chinchilla se su
primió hace tres años y 
está desafectado por De
fensa.

M.N.-¿Le llegan que
jas del campo de manio
bras de Chinchilla?

A.M.T.-No me llegan 
quejas del campo de ma
niobras porque la depen
dencia es de la tercera 
región, y ahora cambia a 
Madrid. Tengo noticias 
que hay negociaciones 
para usufructuarlo a los 
municipios colindantes y 
balizarlo bien para que no 
entre gente dentro.

M.N.-¿Qué objetivos 
se ha marcado como dele
gado de Defensa?

A.M.T.-Potenciar la 
delegación e intentar que 
suba de categoría por el 
potencial que tenemos, 
no en vano hay una po
blación militar de 2.000 
personas y otros mil ci
viles que trabajan en 
Maestranza y en la Base 
de los Llanos.■
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Mercado negro de pastos en Pétrola

Los agricultores ob 
rebaños ficticios parí

■ Textos y  fotos: Antonio Mag'an

Los antiguos derechos sobre los pastos 
están creando muchos problemas en pueblos 
como Hoya Gonzalo, Pinilla y los más gra
ves en Pétrola. Hay una lucha tremenda 
entre los intereses de ganaderos que pas
tan en tierras que no son suyas y los due
ños de las mismas que quieren explotar li
bremente los pastos que generan sus fincas. 
La Ley está anticuada, la desaparición de 
las Cámaras Agrarias ha dejado a muchos 
pueblos sin instancias a las que recurrir 
ante cualquier conflicto. Lo que pagan los 
ganaderos por los pastos es irrisorio y casi 
siempre las grandes concentraciones de ga
nado destrozan lo que encuentran a su paso. 
Ya casi no hay pastores profesionales. La 
mayoría son inmigrantes sin oficio los que 
se encargan de manejar dichos rebaños. En 
el transfondo de esta historia fluyen todos 
los males de la agricultura. Leyes que no 
resuelven nada, falta de legislación más mo
derna, problemas que se arrastran desde va
rias generaciones, piques familiares, buro
cracia de demasía y picaresca. Es la eterna 
reforma agraria que nunca llega y los del 
campo los agricultores después de estar mu
chos años aguantando han decidido hablar 
de una vez.

Pedro Gómez Morote 
y un grupo de agricultores de 
Pétrola, hartos de estar lu
chando toda la vida de for
ma infructuosa para resar
cirse del daño que el ga
nado les produce en sus 
tierras, se han decidido a 
realizar una denuncia pú
blica a través de La Voz de 
Albacete, para que por lo 
menos se les escuche 
aunque no les den ningu
na solución.

El principal problema 
que tienen, es que por una 
antigua legislación, los ga
naderos tienen derechos 
sobre los pastos de fincas

que tengan una extensión 
menor de un cierto número 
de hectáreas. “Es increíble 
que no podamos vender 
nuestros pastos al mejor 
postor y que no exista li
bre mercado. Hay un pre
cio fijo de 480 pesetas por 
hectárea, que se determi
naron hace mucho tiempo 
y que no refleja el verda
dero precio de mercado”. 
Al tener hipotecados los de
rechos de pastos de sus fin
cas en manos de los gana
deros, la única manera que 
tienen de acceder legal
mente a sus propios pastos 
es acceder al mercado ¡le
gal.
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manual de pastos

E d i c i o n e s
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uknimooo (Valónala)

Portada de 
un libro que

reglamento 
que hay en 
vigor sobre 
pastos. Es del 
año 1969

ligados a comprar 
i nacerse ganaderos

Marginación
Los derechos sobre

r — ------- —  — -------------- - - - - - i

¡ l< Mercado negro
Si en Pétrola un agricultor quiere darse 

de alta como ganadero y explotar los pastos 
de sus tierras, no le queda más remedio que ir 
al mercado negro. Allí, y siempre bajo manga, 
debe llegar a un acuerdo con el ganadero que 
ostenta derecho a sus pastos y pactar con él 
una cantidad. Entonces, se firma un contrato 
en el que consta que el ganadero le ha vendi
do un cierto número de cabezas de ganado, 
que son simuladas, y condicho contrato se da 
de alta como empresa ganadera. Los agricul
tores con los que nos entrevistamos, recono
cieron que este es el único sistema por el que 
pueden recuperar una parte de la riqueza que 
generan sus tierras, en este caso sus pastos.

Entienden que si caminamos hacia un 
mercado libre, es un retraso mantener derechos 
feudales sobre los pastos.

Vocación
pastoril

Respecto al daño que causan 
los rebaños, los agricultores 

petrolinos, colocaron la causa en la 
falta de vocaciones que hay para 

trabajar como pastor entre la gente 
del pueblo. Casi todos los empleados 
como pastores, son inmigrantes que 
carecen de conocimientos de pasto

reo. Por otro lado, el número de 
cabezas que tradicionalmente se 

llevaban en un rebaño era de dos
cientas. Sin embargo, ahora los 

rebaños están masificados, suelen 
llevar mil o dos mil ovejas y ésto, añadido a que los pastores no 

tienen los conocimientos suficientes, hace que su control sea cada 
vez más difícil. Mil ovejas no pueden ir en orden y cruzar de un 
bancal a otro sin causar daños que, en ocasiones, son irrepara

bles.

los pastos sólo se contem
plan en los cultivos de se
cano. El ganado no puede 
pastar en vid o zonas de 
regadío. Esta es otra de las 
reivindicaciones de los agri
cultores petrolinos, ya que 
el secano es el cultivo que 
menos márgenes de bene
ficio deja. ¿Por qué no pue
den vender sus pastos a 
precios de mercado? Ade
más, las ayudas y subven
ciones a la cabaña agraria 
son abundantes, por lo que 
no entienden porqué se tie
nen que seguir mantenien
do lo que ellos consideran 
antiguos privilegios. Los 
agricultores entienden que 
si pueden vender o arren
dar la riqueza cinegética 
que generan sus tierras con 
total libertad, no pueden 
hacerlo con los pastos.
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T U A L I D A D

I
I

Subvenciones que 
huelen a podrido

Entre la modalidad de subvenciones que la 
Consejería de Agricultura concede se encuentra la 

del barbecho medioambiental. Para cobrar esta ayuda 
se han de dejar los barbechos con cierta flora durante 
el invierno, para que algunas especies cinegéticas se 
alimenten con dicha vegetación. Según la subvención, 
publicada el 5 de enero de 1996, la carga ganadera de 
cada hectárea de barbecho medioambiental no debe 

superar 0,5 UGM/ ha., lo que traducido a ovejas supo
ne que no puede haber más de tres por hectárea. Los 

agricultores han denunciado que los ganaderos no 
respetan la proporción y echan los rebaños por las 

parcelas que están bajo la subvención, perjudicando a 
los dueños, porque una revisión de los terrenos les 

acarrearía la pérdida de las ayudas. Lo cierto es que se 
está denunciando un fraude de la subvenciones que 
concede la Consejería de Agricultura, de la que los 

propietarios no tienen responsabilidad ninguna.
La única solución que dieron los agricultores es 

que cambie la legislación. Que se permita el libre 
mercado de pastos y desde luego que desaparezcan 

los privilegios de los ganaderos para siempre.

Violencia
Hemos centrado nuestro reportaje en el 

pueblo de Pétrola, porque ha sido el primer grupo 
de agricultores que se han atrevido a denunciar 

públicamente la mafia del pastoreo. Pero en 
lugares como Hoya Gonzalo, Las Anorias, 

Pinilla...las fricciones entre ganaderos y agricul
tores han llegado a las manos en varias ocasio

nes. En Pétrola hay varias denuncias presentadas 
a la Guardia Civil por daños que los ganaderos 
han producido en los cultivos. Mentiríamos si no 

dijéramos que el ambiente está algo más que 
caldeado y que durante la conversación que 

tuvimos se hicieron varias alusiones a las armas 
que los agricultores tienen en casa.

, 4 o , . , , ,  y c» virtud de lo f W f »  «»

Arriba, copia 
de una de las 
denuncias que 
se ha 
presentado por 
invasión de 
tierras por los 
ganados.
E l documento 
de abajo es la 
carta que desde 
la oficina 
comarcal se 
manda a los 
agricultores de 
Pétrola para 
que sigan como 
estaban
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Legislación obsoleta
La leg is lac ión  que 

existe sobre pastos para 
los agricultores de Pétrola, 
está más que desfasada. El 
único reglamento que exis
te en esta materia es el Re
glamento de Pastos Hier
bas y Rastrojeras, aproba
do por el Ministerio de Agri
cultura de 6 de junio de 
1969. Este reglamento es 
la reforma que se hizo so
bre el primitivo que se pu
blicó por primera vez en la 
Segunda República. Ade
más de este reglamento, 
existen las Ordenanzas 
para el aprovechamiento 
de pastos, h ierbas y 
rastrojeras del término mu
nicipal de Pétrola.

Año tras año, las ins
trucciones sobre como te
nían que ir los pastos en 
Pétrola las habían manda

do desde la Cámara Agra
ria Local. Desde que la 
Junta de Comunidades de
cidió hacer desaparecer las 
cámaras agrarias el vacío 
es evidente. Respecto al 
aprovechamiento de pas
tos, la única comunicación 
que han recibido los agri
cultores de Pétrola es de 
28 de abril de 1997. Esta 
carta, firmada por Eloy Ca
mino Bleda, procede de la 
oficina comarcal de agricul
tura en la que se insta a los 
ganaderos a que “conti
núen con las condiciones 
previstas en la normativa 
vigente y con el aprove
chamiento que fue auto
rizado el último año por 
la Cámara Agraria”. Se 
tiende a la descentraliza
ción, pero desaparecen las 
camaras agrarias locales.

m bH Ü ■
■—áte*

UNION D i PEQUEROS AGRICULTORES

Jí<a friendo, deí campo-
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R O V I N C I A

HELLIN 
El grupo 
popular 
valora

negativamente 
el programa 

de feria
La rea lización del 

programa de las próximas 
fiestas de Hellín se ha con
vertido en motivo de en
frentamiento político entre 
el grupo Popular y el grupo 
de gobierno del Ayunta
miento hellinero.

La Ejecutiva local del 
PP ha vertido una dura va
loración respecto a los ac
tos programados para la 
Feria 1997 a los que califi
ca de “poco imaginativos y 
excesivamente centrado 
en actividades deportivas”, 
según declaraba José 
Moya, miembro de la Eje
cutiva de Fiestas del PP.

Moya expuso una 
amplia valoración del pro
grama confeccionado por 
el grupo de Gobierno, refi
riéndose a las masivas ac
tividades deportivas

programadas (cinco, 
cuando las propias de fe
ria son tres), la escasez de 
actos culturales destinados 
a la mujer y a la juventud, 
la selección casi arbitral de 
los grupos musicales (ya 
que ninguna de las cuatro 
actuaciones votadas por el 
pueblo aparecen en el pro
grama) y la falta de aten
ción al movimiento vecinal.

Por su parte, Antonio 
Callejas, portavoz munici
pal del grupo Popular, se
ñaló “la clara intención po
lítica de la programación 
ferial con vistas al referén
dum del próximo mes de 
noviembre”, donde el pue-
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blo decidirá en qué fechas 
considera que la Feria 
debe fijarse. El portavoz 
municipal del PP continuó 
aclarando la nula participa
ción de su partido en el pro
grama del que no se sien
ten responsables en abso
luto.

Respecto al tiempo 
que el grupo de Gobierno 
había tenido para progra
mar, Moya declaró que “no
sotros no vamos a pedir la 
dimisión de Roque García 
(Concejal de Festejos del 
Equipo de Gobierno), pero 
sí le vamos a pedir que sal
ga a la calle para que co
nozcan quién ha hecho la 
Feria en honor a la Patra
ña la Virgen del Rosario”.

Indignación 
por el

traslado del 
matadero de 
avestruces

Tras la decisión de la 
instalación fuera de Hellín, 
más concretam ente en 
Tobarra, del matadero de 
avestruces que en un prin
cipio estaría situado en la 
ciudad hellinera, se han 
producido las primeras re
acciones al respecto des
de Comisiones Obreras. 
Francisco Javier Morcillo, 
después de indicar el lado 
positivo de que esta insta
lación sirviese para mitigar 
el paro a nivel general en 
la comarca y precisando su 
condición de hellinero, ha 
calificado de penosa la ac
titud de la empresa, pre
guntándose cual será el 
beneficio en puestos de 
trabajo que obtendrá la ciu
dad de Hellín en cuanto a 
los que se puedan ofertar 
en las instalaciones que 
dicha empresa tiene en la

ciudad, ya que la mayor 
fuente laboral eran las ins
talaciones del matadero.

Morcillo también Indi
ca que han existido mu
chos intereses en el tema 
y pregunta si no existe 
“gente de aquí que ha trai
cionado al pueblo”, apun
tando además la posibili
dad de que personas de 
Hellín hayan participado en 
el proyecto de Instalación 
en Tobarra, como también 
de algunos políticos de Al
bacete.

Aunque el asunto se 
ha hecho público hace 
unos días oficialmente, se 
cree que dicha decisión de 
traslado ya estaba tomada 
desde meses atrás, con lo 
cual parece imposible que 
a los miembros del equipo 
de Gobierno local no les 
haya llegado anteriormen
te ningún comentarlo al 
respecto, sobre todo si te
nemos en cuenta que el 
Ayuntamiento de Hellín dis
pone de un área específi
ca dedicada a la promoción 
empresarial y desarrollo 
económico de la ciudad.

Dentro de los rumo
res que circulan en Hellín, 
no se descarta el hecho de 
que exista algún tipo de 
“compensación” por parte 
de la empresa propietaria 
de la granja de avestruces.

Al respecto de este comen
tario, debemos indicar que 
está pendiente el proyecto 
sobre las insta lac iones 
para el tratamiento de las 
pieles de estos animales, 
que según algunas fuentes 
podría ubicarse en la ciu
dad.

VILLARROBLEDO 
Una empresa 
americana, 

interesada por el 
programa de 
reciclado de 
neumáticos

La empresa america
na C ontinen ta l-W est- 
Management, que cuenta 
con más de diez años de 
experiencia en el reciclado 
de neumáticos, ha mostra
do su interés por colaborar 
en el program a Life- 
Ruenuv que se está desa
rrollando en Vlllarrobledo 
como experiencia piloto.

El representante de 
dicha compañía america
na, tras una reunión con el 
a lca lde, Francisco 
Segovia, y otros miembros 
de las Instituciones y em
presas que Integran el pro-
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grama, señaló su interés en 
estudiar futuras líneas de 
colaboración sobre recicla
do de neumáticos usados. 
Con tal fin, el resultado pre
visto sería la creación de 
una planta piloto que apro
veche componentes del 
neumático evitando así el 
problema de la contamina
ción originada por estos 
depósitos, además de con

tribuir al desarrollo sosteni
do de los sectores produc
tivos de la región ya que fi
nalmente el neumático se
ría transformado en artícu
los tales como: pantallas 
de absorción de ruido en 
carreteras, productos de 
calzado, mangos para cu
chillería y herramientas y 
mobiliario urbano, entre 
otros.

Francisco Segovia, 
alcalde de Vlllarrobledo, ha 
destacado el gran beneficio 
que la Instalación de una 
nueva planta de reciclado 
de neumáticos podría tener 
para la ciudad ya que ven
dría a cumplimentar los tra
bajos del programa Life- 
Ruenuv y permitiría cono
cer la tecnología que se 
está desarrollando en Es

tados Unidos en este terre
no.

El representante de 
C o n t l n e n t a l - W e s t -  
Management señaló el alto 
grado de entendim iento 
encontrado en la reunión 
por lo que ve viable el de
sarrollo del programa para 
llevar a cabo la iniciativa de 
trabajar conjuntamente con 
los socios de Llfe-Ruenuv.

ALMANSA
El Ayuntamiento dota con 1.756.340 pesetas 

el programa de drogodependencias
El Ayuntamiento de 

Almansa va a destinar para 
el programa local sobre 
drogodependencias la can
tidad de 1.756.340 pese
tas, casi medio millón de 
pesetas menos que el dine
ro presupuestado en los 
años 1.995 y 1.996.

Según afirma el docu
mento elaborado por la 
Concejalía de Salud, en el 
Plan sobre Drogas de la 
localidad se trazan unos 
ob je tivos desde el año 
1.989 que se vienen reali
zando desde el Centro Mu
nicipal de Servicios Socia
les. El primer objetivo es 
dar a conocer el propio ser
vicio y el segundo atender 
las demandas que se plan
tean.

La intervención munici
pal en drogodependencias está 
dividida en dos áreas funda
mentales: toxicomanías y alco
holismo. Este programa se 
dedica principalmente a la 
asistencia por problemas 
de abuso o dependencia y 
a la orientación de las fa
milias que presentan un 
problema por drogas. Se
gún el documento munici
pal sobre drogas, han sido 
atendidos numerosos jóve
nes, habiéndose

contactado con el Coordi
nador Técnico del Progra
ma Regional y se han co
ordinado los recursos mu
nicipales en un trabajo con
jun to  de
drogodependencias. Ac
tualmente las áreas priori
ta rias son: prevención, 
reinserción información- 
valoración y unidad de tra
tamiento del síndrome de 
dependencia alcohólica 
con trabajo continuado con 
asociaciones. La unidad de 
asistencia de alcoholismo 
está abierta para toda la 
comarca con intervencio
nes grupales.

Los usuarios de este 
programa son familiares de 
personas consumidoras de 
drogas, princ ipa lm ente  
buscando información y 
asesoram iento; fam ilias 
que sufren malos tratos fí
sicos y psíquicos debidos 
al consumo excesivo de al
cohol; empresas o repre
sentantes de colectivos en los 
que se plantean problemas 
por el consumo de drogas; 
drogodependientes y alcohó
licos que se acercan al Cen
tro Municipal a informarse y 
a demandar ayuda. El pro
grama también se dedica al 
seguimiento de la abstinen

cia de los afectados.
Las causas que indu

cen a la población al uso y 
abuso de drogas se pueden 
relacionar directamente con 
la salud, el trabajo, la 
marglnación, ladeslnformación 
o mala Información, etc. La po
blación a la que se aplica el pro
grama es muy variada: padres 
de familia, juventud, infancia, 
educadores, etc.

Comienzan 
las clases en 
los colegios 
almanseños

Un total de ocho co
legios, con un número final 
de 180 profesores, han 
abierto sus puertas para 
acoger a todos aquellos 
almanseños que ya se en

cuentran en el comienzo 
del curso escolar.

Todos los colegios 
han sido limpiados y equi
pados para el pleno funcio
namiento de los mismos sin 
que en estas primeras jor
nadas se hayan registrado 
ningún tipo de incidencias.

Solamente el colegio 
Nuestra Señora de Belén 
se encuentra en proceso 
de obras de albañllería, 
electricidad y carpintería a 
falta tan solo de la coloca
ción de algunas puertas por 
parte del Ayuntamiento de 
Almansa. Dichas deficien
cias técnicas de carácter 
menor, serán subsanadas 
en breve por lo que de mo
mento no han impedido 
que las clases hayan co
menzado de acuerdo con el 
calendario oficial.

Tras un análisis de 
los datos por colegio, las 
cifras desvelan en la mayo
ría de los casos una clara 
disminución tanto de alum
nos como profesores res
pecto al curso pasado.

Hasta el 30 del pre
sente mes de septiembre, 
los escolares tendrán jor
nada única desde las 9:00 
hasta las 13:00 horas. A 
partir del 1 de octubre la 
jornada será de las 9:00 a 
las 12:00 horas y de las 
14:15 a las 17:15 horas.
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Mediante la asignación de los fondos de cohesión
Castilla-La Mancha propone que se penalice 
a las Comunidades que Incumplan con los 

acuerdos de reducción de déficit

El consejero de Eco
nomía de Castilla-La Man
cha, Isidro Hernández 
Perlines, se mostró satisfe
cho por el acuerdo alcan
zado en el Consejo de Po
lítica Fiscal y Financiera en 
relación a la reducción del 
déficit y los niveles de en
deudamiento para el cum
plimiento de los criterios de 
convergencia europea, ya 
que “hemos conseguido 
que el nivel de partida en 
la negociación para el año 
98 sea en relación a lo 
acordado en el 95 y no so
bre el déficit real que tienen 
aquellas regiones que 
incumplen los acuerdos”.

Perlines manifestó la 
necesidad de articular un 
sistema de consolidación 
presupuestaria que tenga 
en cuenta el grado de cum
plimiento de los criterios de 
reducción del déficit y el 
nivel de endeudamiento de 
cada comunidad autóno
ma, y propuso que en el 
año 98 y en el marco de las 
negociaciones del Pacto de 
Estabilidad “se penalice a 
aquellas comunidades que 
incumplan los acuerdos 
mediante el reparto de los 
fondos de cohesión de la 
UE”.

Hernández Perlines 
considera necesario que se 
establezca un sistema de 
“premios y castigos” que 
evite que aquellas comuni
dades autónomas que han 
incumplido los compromi
sos de reducción de déficit

y de contención del endeu
damiento queden impunes, 
al tiempo que el esfuerzo 
realizado por aquellas re
glones que cumplen escru
pulosamente los acuerdos 
se vea compensado.

Con independencia 
de esta propuesta, el con
sejero valoró positivamen
te el acuerdo adoptado de 
forma unánime en el Con
sejo de Política Fiscal y Fi
nanciera, donde se decidió 
en líneas generales el pro
grama de convergencia 
para 1998, de tal manera 
que el déficit de las Admi
nistraciones Territoriales 
quedó fijado en el 0’24% 
del PIB, lo que significa que 
no podrá superar los
192.000 millones de pese
tas.

El consejero destacó 
que se había aceptado la 
propuesta caste llano- 
manchega para que el ni
vel de partida de la nego

ciación del déficit del año 
98 sea en relación con el 
que se acordó en el 95 y 
no con el que se tengan las 
comunidades que lo han 
incumplido.

Perlines recordó que 
Castilla-La Mancha es la 
comunidad autónoma me
nos endeudada de España 
en términos relativos y a 
modo de ejemplo señaló 
que la deuda viva de la re
glón supone un 2’9% del 
PIB regional, mientras que 
la deuda del conjunto de 
Estado respecto al PIB se 
sitúa en un 68%.

Al margen de los 
acuerdos concretos, el 
consejero calificó también 
de “bueno y positivo” que 
se haya retomado la sen
da del consenso en el Con
sejo de Política Fiscal y Fi
nanciera y que éste “preva
lezca por encima del núme
ro de votos que haya en el 
Consejo”.
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Según la 
Memoria de la 

Fiscalía General
del Estado del 96
La Región, en 
sexto lugar 

de diligencias 
judiciales

Castilla-La Mancha 
ocupa el sexto lugar en 
cuanto al aumento de nú
mero de diligencias previas 
incoadas en la región du
rante 1996 respecto al año 
anterior.

Según los datos de la 
Memoria de la Fiscalía Ge
neral del Estado, el núme
ro de diligencias judiciales 
abiertas a lo largo del pa
sado año fue de 86.137, lo 
que supone casi 8.500 más 
que el año anterior.

Estos datos -que no 
coinciden con los de delitos 
cometidos- ponen de relieve 
que se mantiene el incremen
to de la litiglosidad penal en 
los últimos años en cifras muy 
similares.

Por comunidades autó
nomas, el número de diligen
cias previas creció más en el 
País Vasco, Canarias, Anda
lucía, Madrid, La Rioja, 
Castilla-La Mancha y Nava
rra, frente a los menores ín
dices de Asturias, Baleares, 
Cataluña y Murcia, mientras 
que sólo disminuyó en 
Aragón.
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Ante la creciente demanda 
internacional

ASAJA recomienda vender el 
girasol ajustando antes el 

precio
La asociación agraria 

Jóvenes A gricu lto res  
(ASAJA) ha recomendado 
a los agricultores que ajus
ten el precio de girasol en 
el momento de la venta, ya 
que la excelente cosecha y 
la creciente demanda en el 
mercado mundial auguran 
unas condiciones óptimas 
para su comercialización, 
que podría suponer más de
10.000 millones de pesetas 
de ingresos en la reglón si 
se mantienen los precios 
registrados hasta el mo
mento en el resto del país.

La organización agra
ria ha advertido a los agri
cultores que negocien las 
ventas de girasol basándo
se en los precios pagados 
en otras regiones como la 
andaluza, donde han osci
lado entre las 35 y 37 pe- 
setas/kg. más IVA, pues no 
existen razones para que el 
precio del girasol en la re
glón castellano-manchega 
sea Inferior, sobre todo, 
cuando en la reglón anda
luza ya no quedan existen
cia y las condiciones actua

les de mercado aseguran 
una fuerte demanda a nivel 
Internacional; de hecho, 
países tradlclonalm ente 
exportadores de girasol 
como Argentina o los paí
ses del Este en el presen
te año están Importando 
este producto.

Por esta razón la or
ganización agraria ha reco
mendado a los agricultores 
que aprovechen esta co
yuntura para cosechar en 
buenas condiciones que 
aseguren una calidad ópti
ma del girasol tanto en hu
medad, Impurezas y gra
sas, lo que repercutiría en 
una mejor campaña de 
comercialización de este 
cultivo, cuya superfic ie  
sembrada en la región es 
de 292.000 hectáreas, 
siendo Cuenca la provincia 
con mayor número de hec
táreas, con 200.000, a ni
vel nacional, mientras que 
en la región le siguen 
Guadalajara con 40.000 
hectáreas, Albacete con
25.000 has., Toledo con
140.000 has. y Ciudad Real 
con 12.500 hectáreas.

Antonio Pina da la voz de alarma 
sobre la financiación autonómica

“Cuando lleguen los 
resultados del IRPF no serán 

sólo las comunidades 
socialistas las que protesten”

El consejero de Admi
nistraciones Públicas, An
tonio Pina, ha dicho que 
“cuando lleguen los resul
tados de la campaña del 
Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas no 
serán sólo las comunida
des socialistas las que pro
testen”.

Pina dijo que el actual 
modelo de financiación es 
“desigual e injusto” y abo
gó por un acuerdo entre 
todas las comunidades au
tónomas porque -en su opi
nión-, se trata de una polí
tica de Estado”.

Respecto a otras 
cuestiones que ha plantea
do Castilla-La Mancha en 
la reunión del Consejo de
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Política Fiscal y Financie
ra, el consejero de Admi
nistraciones Públicas co
rroboró las palabras de 
Hernández Perlines res
pecto al control del gasto 
de las comunidades autó
nomas. En este sentido, 
Pina reiteró que “no se pue
den tratar igual situaciones 
desiguales” y señaló que el 
Consejo de Política Fiscal 
y Financiera no ha tenido 
en cuenta que a las comu
nidades que, como la nues
tra, ya han hecho un es
fuerzo para reducir el gas
to. “Castilla-La Mancha - 
añadió- es la comunidad 
menos endeudada y pare
cería lógico que merezca 
un premio por ello”.
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EL río se 
desbordó en 

Tinajeros
A las seis y media de la tarde 

del día 15 de septiembre una nube 
negra se posó encima de la pedanía 
albaceteña de Tinajeros. Una hora 

después el río se desbordó y las 
aguas anegaron todo el pueblo. 

Cuando llegamos, los vecinos ya 
estaban intentando quitar a paletadas 
el barro que el agua depositó en sus 

calles. La tromba de agua fue espec
tacular, según nos contaron los 

vecinos del pueblo. Hubo calles que 
llevaron hasta medio metro de agua.

El pedáneo de la localidad, 
Julio Alcaraz, nos dijo que no es 

normal que el río se desborde pero 
cuando lo hace es un verdadero 
fastidio para el pueblo, porque a 

pesar de que las aguas residuales 
van canalizadas cuando se desborda 
el río, la pestilencia es insoportable. 

Consideró el pedáneo junto con 
los vecinos que cuando cae tanta 

agua en tan poco tiempo, por muchas 
infraestructuras que haya es normal 

que se produzca la inundación. Hace 
tres meses, en el mes de junio hubo 
otra inundación por el mismo motivo, 
otra tromba de agua. Hubo suerte y 

es que la tormenta que calló en 
Albacete ese mismo día no coincidie
ra con la de Tinajeros porque enton
ces la rambla hubiera venido desde 
Albacete y las consecuencias hubie
sen sido mucho peores. La agricultu
ra no sufrió muchos daños, aunque 
en el colegio el colegio de la locali
dad quedó anegado de agua en sus 

instalaciones deportivas.
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Consumo 
M adrid

e i  nova

Aquí lo tiene. El Crédito Consumo CajaMadrid 

es el no va más. Con un interés muy atractivo. 

Y sin comisión de apertura. Hasta 8 millones 

de ptas. y hasta 5 años para pagarlo. Para 

que pueda disfrutar desde el primer momento 

de lo que Vd. quiera. El coche de sus sueños. 

O reformar su cocina.

¿En cuántas cuotas al año le gustaría pagarlo? 

¿En 12?, ¿en 13?, ¿o lo prefiere en 14?

* TAE 8,89%. Calculada para operaciones a 3 años. 12 cuotas al año. Interés 
nominal 1er trimestre 4,95%. Resto del plazo Interés Variable, con revisión 
semestral según tipo activo de referencia de Cajas de Ahorros más 1 punto, 
redondeado por exceso a 1/8 de punto. Último tipo de referencia publicado 
el 21.05.97 (8,25%). Sin comisión de apertura.

Infórmese en su oficina o en el 902 24 68 10 
http://www.cajamadrid.es

C J  CAJA D€ /Y\ADRID
Nues t ro  bene f i c i o  es suyo.
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C T U A L I D A D

De los 44 profesores 
que hay en la actualidad en 
el Conservatorio de la Dipu
tación, sobre unos 30 son in
terinos. El despido de cinco 
de ellos en este curso que 
com ienza, por fa lta  de 
alumnado al estar cerradas 
las matrículas, ha encendi
do la señal de alarma entre
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el colectivo que presiente 
que en los próximos años 
el goteo de despidos aca
bará por afectarles irreme
diablemente a todos ellos 
si la Diputación sigue con 
su política de echarle el 
cierre al conservatorio no 
dejando que entre nadie y 
a la espera de que salgan

No todo era alegría 
en el recinto de la feria. 
Una comisión de profeso
res del Conservatorio de la 
Diputación, papel en mano, 
solicitaban firmas de apo
yo para que la educación 
musical se siguiera impar
tiendo en el centro depen
diente de la Diputación.

Mientras recogían firmas 
acertó a pasar por allí el 
Vicepresidente de la Dipu
tación, Eduardo Núñez No
gales, y , al igual que un 
transeúnte más, se le soli
citó su firma. ¿Una firma 
para el conservatorio?, le 
preguntaron, y se extendie
ron explicándole que es 
que hacía 5 años que no

■  La Diputación va con la música a
Emigdio de Moya preten

■  Javier Palomero

Estudiar música en Albacete se ha con
vertido en una ilusión vana. La Diputación 
de Albacete parece decidida a estrangular 
definitivamente el Conservatorio con su de
cisión, un año más, de no abrir la matrícula 
de iniciación a cientos de alumnos que por 
este motivo se quedarán este curso sin edu
cación musical. Sólo falta que vayan salien
do de los cursos superiores los últimos alum
nos para que definitivamente se acabe ce
rrando. Ante la falta de alumnado y como 
consecuencia de ello, al inicio del verano la 
directora del centro les hizo llegar a cinco 
profesores interinos la decisión de la dipu
tación de dar por concluidos sus contratos. 
La falta de sensibilidad de los políticos al- 
baceteños hacia los estudios de música ha 
producido un gran deterioro en las ilusio
nes de padres e hijos que ven como los acce
sos a las enseñanzas musicales en Albacete 
se ha convertido en algo inalcanzable y a la 
baja. De los 2.000 alumnos, entre oficiales 
y libres, que hace cinco años había en el 
Conservatorio de la Diputación, se ha pasa
do a los apenas 525 que cursan estudios 
entre este centro y el del MEC. . Un dato 
revelador del poco interés y la desidia mos
trada por las instituciones en el apoyo de la 
más noble y bella de todas las artes: la mú
sica.
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ninguna parte
de cerrar el Conservatorio

dejaban matricular a nin
gún niño en el primer cur
so de elemental y que cla
ro, por este motivo, el Con
servatorio se estaba que
dando vacío y los profeso
res sin alumnos a los que 
dar clases y como conse
cuencia Iban a echar a 5 
profesores interinos a la 
calle, Núñez Nogales Inten
taba hacer entrar en razón 
al miembro de la comisión 
que recogía firmas, “eso 
no es así, eso no es así”, 
explicaba “la Diputación 
no tiene porqué hacerse 
cargo de la educación  
musical pública en la ciu
dad de Albacete, que eso 
es competencia del Mi
nisterio”. Estas pa la 
bras dejaban ver a las cla
ras las intenciones de la 
Diputación. Antes, Emigdio 
de Moya, que se había ne
gado sistemáticamente a 
recibirlos, les había envia
do a la diputada responsa
ble de Educación y por tan
to del Conservatorio, María 
González, para dejarles las 
cosas aún más claras, se
gún Vicente Aranda, profe
sor del Conservatorio, les 
dijo textualmente “que se 
buscaran la vida que esto 
se cerraba Luego apare
cerían las declaración en 
los medios informativos del 
diputado de personal de la 
D iputación Modesto 
Cebrián, desmintiendo que 
se hubiera despedido a cin
co profesores, “solamente 
ha concluido su contrato de 
interinidad y ya no son ne

cesarios, o ¿que pensarían 
los ciudadanos si a un pro
fesor le pagáram os
250.000 por nueve u once 
horas a la semana?’’. Esta 
desafortunada declaración 
produjo las iras del colecti
vo de profesores del Con
servatorio que salieron al 
paso aclarando que “noso
tros ganamos 197.000 
ptas, no las 250 que ha 
hecho creer Modesto  
Cebrián a la opinión pú
blica. Además tenemos 
que decir que lo que es
tán haciendo es intentar 
amortizar cinco plazas 
que fueron creadas y pre
supuestadas y que aho
ra las eliminan, no es que 
hubieran tenido un con
trato por obra y servicio 
que tengan que echar 
una pintura a la fachada 
y cuando terminan se van 
a casa, no, es que esto ha

costado muchos años de 
ir creciendo, es una cosa 
que cuesta mucho ir con
siguiendo para que de 
golpe y porrazo se la car
guen. Amortizar en este 
caso es desandar lo an
dado, andar para atrás, 
no es que haya termina
do un contrato por obra 
y servicio, eso es menti
ra”. Para este colectivo se 
está llevando a cabo una 
política retroactiva que está 
privando a la gente de una 
calidad en la enseñanza 
que ya se había consegui
do.

Desde hace cinco 
años, fecha en la que co
menzó a funcionar el Con
servatorio del Ministerio 
(MEC), las intenciones po
líticas respecto al futuro del 
Conservatorio de la Dipu
tación, con 50 años de his

toria, han sido ir traspasan
do estas competencias al 
del MEC y para ello se ce
rraron las matrículas en el 
primer curso con la inten
ción de ir dejándolo paula
tinamente sin alumnado 
abocándolo en un futuro al 
cierre definitivo. En recien
tes declaraciones la dipu
tada de educación, María 
González, afirmaba que la 
muerte del conservatorio 
era la consecuencia de 
unos acuerdos heredados 
que se cerraron en su mo
mento mal y de los que 
ahora sufrimos las conse
cuencias, para José Tebar, 
profesor de contrabajo del 
conservatorio, “el acuerdo 
al que hace referencia la 
diputada de educación 
no está escrito aunque 
está claro que se ha to
mado, lo que no com
prendemos es que María
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Com o se puede odservar la feria también 
fue escenario de protesta, a la derecha el 
profesorado en pleno debate.

"Han intentado maquillar el cierre abriendo ofertas 
en cursos de grado medio, pero la realidad es que 

¿quién se va a presentar si previamente no ha 
habido posibilidad de estudiar y matricularse en 

estudios inferiores?”

González reconozca que 
es un acuerdo malo y que 
el equipo de gobierno de 
la diputación presidido 
por Emigdio de Moya 
siga adelante con él, es 
decir que pese a conside
rarlo malo lo asume pu- 
diendo cam biarlo”. 
Emigdio de Moya, en su 
política de ir ahogando el 
conservatorio, no dudó en 
hacerle un expediente a la 
directora del centro, Mari 
Carmen Simón, cuando en 
la confusión del traspaso 
de poderes hace dos años 
en la diputación entre el 
PSOE y el PP, ella por su 
cuenta abrió la matrícula 
del primer curso de inicia
ción.

El dato de que en la 
actualidad sólo 525 alum
nos cursan estudios de 
música entre el MEC y el 
Conservatorio de la Dipu
tación, frente a los más de
2.000 que lo hacían hace 
cinco años sólo en este úl
timo, habla bien a las cla
ras de lo difícil por no decir 
imposible, que se ha pues
to estudiar música en Alba
cete, para la directora del 
Conservatorio, Mari Car
men Simón, “con los dos 
conservatorios profesio
nales no se está cubrien
do la demanda, mientras 
el MEC oferta muy pocas 
plazas de iniciación y 
aparte en instrumentos 
que no son todos los que 
tenemos aquí, y aquí no 
abrimos las plazas de los 
instrumentos que no tie
nen allí, pues se van a 
quedar una serie de espe- 
cialidades como son 
saxofón, percusión o 
trompeta que a la vuelta 
de unos años no tendrán 
alumnos para un conser
vatorio superior”. Unos 
por otros la casa sin barrer. 
En la actualidad el MEC no 
puede asumir toda la de

manda que hay puesto que 
eso significaría aumentar la 
plantilla cada año para po
der dar cobertura a las ne
cesidades de la ciudad. El 
MEC cuenta con la exigua 
cantidad de 15 profesores.

La oferta que se ha 
planteado este año para el 
conservatorio no satisface 
a nadie, según Vicente 
Aranda profesor de acor
deón ,”han intentado ma
quillarlo abriendo ofertas 
en cursos de grado me
dio, pero la realidad es 
que ¿quién se va a pre
sentar si previamente no 
ha habido posibilidad de 
estudiar y matricularse 
en estudios inferiores?”. 
A lo largo de estos meses 
pasados numerosos pa
dres -se calcula que sobre 
unos doscientos- se han 
acercado al conservatorio 
para matricular a sus hijos 
en los primeros cursos de

grado elemental y la res
puesta siempre ha sido la 
misma, no hay matrícula 
ab ierta , para V icente 
Aranda “se aprovechan 
de que la gente es noble 
y esta desarticulada, lle
gan a una ventanilla les 
dicen que no hay plazas, 
dan media vuelta y se 
van, esa gente admite 
eso cuando la realidad 
es que las hay, lo que 
pasa es que no quieren 
ofertarlas. Lo que no sa
ben es que no pueden ni 
aquí ni el otro conserva
torio, ni van a poder du
rante mucho tiem po  
como sigan con esta po
lítica desde la diputa
ción”.

Hasta el momento 
el colectivo de profesores 
y las diferentes comisiones 
que se han formado han 
recogido más de 5.000 fir
mas de apoyo a la causa.

Quieren diálogo con la Di
putación y que las cosas se 
queden como están y se 
abran las matrículas en pri
mer curso de elemental, 
“es malo que nuestros 
puestos de trabajo estén 
amenazados por el hecho 
de no tener alumnos, eso 
afecta a la enseñanza por
que hay desánimo en ge
neral, los propios alum
nos ven que a su alrede
dor no hay compañeros, 
no hay escuela, no hay 
incentivos ni interacción 
entre ellos”. Si la matrícu
la se abriera todo volvería 
a su natural equilibrio, si así 
no fuera el Conservatorio 
estaría irreversiblemente 
tocado con un par de años 
por delante para estar defi
nitivamente hundido. La Di
putación habría conseguido 
irse con la música a otra 
parte y dejar huérfana de 
bellos sonidos la ciudad, el
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“Es malo que nuestros puestos de trabajo estén 
amenazados por el hecho de no tener alumnos, eso 

afecta a la enseñanza porque hay desánimo en 
general, los propios alumnos ven que a su 

alrededor no hay compañeros, no hay escuela, no 
hay incentivos ni interacción entre ellos”

desarrollo de la música en 
Albacete sufriría un corte 
traumático.

Juan Vilar, profesor 
de clarinete y unos de los 
cinco afectados con el des
pido, se lamenta de las 
maniobras de la Diputación 
para ofrecer una falsa Ima
gen de un conservatorio 
donde aparentemente y de 
cara a la opinión pública se 
ofertan plazas e Incluso 
puestos de trabajo, “es in
creíble, el pasado mes de 
febrero  la Diputación  
tuvo el valor de sacar una 
bolsa de trabajo para pro
fesores por si había una 
¿fuga? de algún interino 
para cubrirla, y a los cua
tro meses nos despiden a 
cinco, ¿alguien lo puede 
entender?”, todos son de 
la opinión de que esa bol
sa de trabajo no tiene nin
guna viabilidad y afirman 
que es una estrategia para

que la gerloe vea en los pe
riódicos ove se convocan 
pruebas pora profesores y 
se imaginin que están am
pliando “ i uando la reali
dad es qtc; están echan
do, es uda forma de en
gañar a Ipopinión públi
ca”.

En fcl trasfondo ven 
la larga sombra de Emlgdlo 
de Moya isiucho más pre
ocupado sn ahorrarse los 
190 millorcus que le cuesta 
a la Diputación el Conser
vatorio, qjce en la educa
ción y enolfel desarrollo de 
la vocack o musical en la 
ciudad dte Albacete. La 
¡dea de sn traspaso de 
transiereis das en los estu
dios de mosica del conser
vatorio asrMEC, vendida 
por el pre lidente de la Di
putación dan las palabras 
de que sesearía de una ma
nera eficala, ordenada y no 
traumátlcdiha chocado con

la cruda realidad de los he
chos, “nos dicen que nos 
busquemos la vida, van a 
echar a cinco, el próximo 
año caerán otros tantos, 
si eso no es traumático 
que venga Dios y lo vea, 
Emigdio solo dice pala
bras, palabras y todas 
suenan huecas”. Para el 
representante de FSP-UGT 
en la corporación provincial, 
Damián Gómez Alfaro, “la 
Diputación debería man
tener al máximo nivel el 
Conservatorio hasta que 
se produzca el traspaso 
de las competencias edu
cativas a la Junta, en ese 
momento el centro debe
ría contar con el personal 
y los medios necesarios”.

Aunque la política de 
despidos a cinco profesores 
interinos y la apertura de la 
mátricula en cursos elemen
tales ha llegado a un punto

de no retorno, en declara
ciones a La Voz de Albace
te la diputada responsable 
de Educación María 
González ha afirmado que 
“estamos dispuestos a 
abrir una mesa de nego
ciación que estudie las 
posibles soluciones del 
Conservatorio, en esa 
comisión habrá represen
tantes de los sindicatos, 
asociación de padres de 
alumnos del centro, par
tidos políticos, equipo 
directivo del Conservato
rio, un representante de 
la Junta y otro del Minis
terio”. En esta mesa la di
putada espera “que todos 
hagamos una reflexión 
en profundidad, seamos 
objetivos y lleguemos al 
punto de una gestión  
mejor para el Conserva
torio”. Así mismo apuntó 
que una de las posibilida
des que se barajan para el 
futuro del Conservatorio 
consistiría en la creación 
de escuelas municipales 
comarcales que den posi
bilidades a todos aquellos 
jóvenes de los pueblos que 
deseen estudiar algún ins
trumento “no hay que ol
vidar que la mayoría de 
los alumnos que había li
bres eran precisamente 
de los pueblos de la pro
vincia y en este sentido 
creo que sería positivo 
acercarles la educación 
musical”.

Otra de las posibilida
des que adm itió  María 
González es llegar a un 
acuerdo a tres bandas en
tre el MEC, la Junta y la 
Diputación para que el ac
tual Conservatorio sea de 
rango superior, “cada co
munidad debe de tener 
uno y en buena lógica 
debería instalarse en Al
bacete porque es donde 
más demanda de estu
dios musicales hay de 
toda la región”.■
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La feria de la recuperación. Este ha 
sido el “leit motiv” del alcalde de Albacete 
Juan Garrido y de su equipo de Gobier
no. Desde donde han podido han dicho, 
afirmado y argumentado que la Feria de 
1997 ha sido el revulsivo económico que

neces itaba la ciudad para  
reenprender una buena marcha eco
nómica en general. La oposición so
cialista lo ha negado, como es su 
obligación y ha tachado la Feria de 
clasista, cara y poco popular. Iz
quierda Unida ha declarado que la 
Feria ha sido muy poco ecológica y 
mucho menos solidaria. Pero la Fe
ria, la de verdad, la que mueve dine
ro, de la que viven y depende el pla
to de muchas familias esa es otra 
Feria. Porque ya se sabe que cada 
uno cuenta la Feria según le va, y los 

rtidos políticos más.
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Desde que comenzó la Feria , unos días 
antes, era comentario general que había 
poco movimiento de gente en Albacete. Ese 
detalle es importante porque segú

preludio será la Feria. Ya el siete de sep
tiembre los feriantes, los vendedores, de los 
redondeles, los responsables de las casetas 
de la Cuerda, advirtieron como por la noche, 
a pesar del numeroso público que se concen
tró tras la Cabalgata, les costaba mucho con
sumir. Un día antes de que la Feria terminara 
nos paseamos y preguntamos por los redfin- 

* deles. Los jugueteros declararon a La V®z de 
Albacete que este ha sido uno de los peores 
años “la gente se pasea para ver lo que hay, 
lo toca todo, pero compra bien poco”. Co- 
incidiéron con lo jugueteros los qine han ven
dido material agrícola, na*4aias«rartículos-deigrícola, naféa]aSy&r
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Los empresarios de las atracciones más 
importantes nos manifestaron que el 97 no 
ha sido un buen año de Feria y que desde el 
primer día ya se notó la “la falta de dinero”. 
A pesar de la afluencia de público nos han 
dicho que le ha costado mucho a la gente
acercarse a las atracciones y las tómbolas.

El drama con los empresarios de case
tas que dan la espalda al Ferial ha sido más 
grave. La carpa que ha montado la Cadena 
Cien, al dar gratis la actuaciones les ha per
judicado.

Sienten que el Ayuntamiento les ha he
cho competencia desleal.

Algunas de estas casetas, solíaq tener 
en años anteriores, afluencia de público has
ta las tres de la noche y el horario de la Car
pa se lo ha quitado.

Sin embargo, para el público la idea de 
la carpa ha sido estupenda ya que han podi-, 
do ver gratis los mejores grupos de rock na
cional en un recinto bastante cómodo. Como 
han comentado muchos padres, prefieren 
que sus hijos estén “recogidos” hasta altas 
horas de la noche, con medidas de seguri
dad. En toda la Feria no-ha habido ningún 
incidente reseñable en la carpa.

Los vendedores ambulantes que este 
año han disfrutado por primera vez de pues
tos de venta fijos no han visto en este año 
de Feria un beneficio superior al de otros 
años, además han visto recortados sus már
genes ya que han tenido que pagar 90 mil 
pesetas por cada puesto de venta.

Los comercios han abierto por la tarde 
en Feria y tan poco se ha notado un aumen
to de ventas en general pero a causa de esta 

2 situsteicW- los trabajadores han restado 
afluencia afluencia a la Feria.

A Jr. .
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Hay que resaltar que este año el presu
puesto municipal para Feria ha crecido en 
más de cincuenta millones, lo que ha sido 
muy criticado por el PSOE ya que conside
ran que para las pocas innovaciones que ha 
habido, el montante ha sido excesivo.

El alcalde de Albacete, Juan Garrido, 
declaró que ésta ha sido la Feria de la recu
peración. En la que más participación ha 
habido y se refirió a la gran afluencia de pú
blico que ha existido en los actos oficiales 
que ha organizado el Ayuntamiento. Por otro 
lado dijo que el aumento de presupuesto ha 
servido para hacer una Feria que es más de * 
todos los albaceteños. Resaltó, Juan Garri
do, el éxito de las ceremonias re'ligiós'as y la* 
gran devoción que el pueblo de Albacete h% 
demostrado a la figura de la Virgen de Los : 
LLanos. . • '*

Añadió que los albaceteños han respal
dado el aumento de nivel con su presencia 
masiva. La Cabalgata para el alcalde fue otra 
muestra más de que los ciudadanos de Al
bacete cada año respaldan con su apoyo 
esta gran tradición, y que han sido muchos 
los ciudadanos que la han visitado para ver 
su nuevo “look”.

Sobre la decisión que tomó de retirar de 
sus funciones al funcionario responsable de 
la Feria, Ginés Ortuño, dos días antes de 
que esta comenzara, dijo que el funcionario 
no tiene que avergonzarse de esta decisión 
y que simplemente se, le ha abierto expedien
te por disparidad de cri^erio^
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DERROCHADORES, DÉSPOTAS Y MEZQUINOS
La Feria es el acontecimiento lúdico-cultural más 

importante de esta ciudad. La Tradición y el buen oficio 
de un reducido grupo de trabajadores, apoyados por el 
resto de los servicios municipales, hacen que todo aca
be saliendo bien, aunque el Concejal responsable de 
turno se empeñe en entorpecer su planificación, desor
ganizar lo organizado o alterar costumbres y modos que 
son consustanciales al propio evento festivo.

La edición de este año ha estado precedida de 
toda una gama de situaciones e incidentes que hacían 
temer por su resultado final, pero la ineptitud e incapa
cidad del Concejal-delegado de Festejos se ha visto 
aliviada y compensada gastando más del doble de lo 
inicialmente presupuestado. El exceso de gasto ha sido 
inversamente proporcional a la falta de imaginación y 
planificación.

actuar en un local donde además de cobrar la entrada 
a 3.000 pesetas, el Ayuntamiento pierde 4 ó 5 millones. 
Es un ejemplo de cómo se puede convertir lo popular 
en producto para la minoría que tiene 3.000 pesetas y 
suerte o amigos para conseguir una de las pocas en
tradas que se pusieron a la venta.

Esta y otras muchas cuestiones, podrían haber 
sido debatidas si los grupos de la oposición tuvieran la 
oportunidad de proponer u opinar, pero el despotismo 
de la derecha municipal alcanza límites paranoicos 
cuando se trata de instrumentalizar, personalizar y 
patrimonializar la institución que gobierna, por eso en 
el proceso de preparación de la Feria han ignorado o 
rechazado cualquier opinión o sugerencia que alterara 
mínimamente el guión clientelista, previamente estable
cido.

Esta, desde luego, no ha sido la mejor Feria de la 
historia, como pretenciosa y grandilocuéntemente han 
afirmado algunos concejales del Partido Popular, sin em
bargo, si que ha sido la más cara y lo que es aún más 
grave, la menos redistributiva, si hubiera que analizarla 
en términos de inversión realizada y disfrute per-cápita 
del gasto. Si dividimos el gasto realizado en festivales 
y Caseta de los Jardinillos por el número de asistentes 
a los actos, comprobaremos que lo de la “programa
ción popular” es un falaz slogan publicitario; especiali
dad de “Juan Garrido and company”. Nadie duda que 

• - Isabel ^Pantoja es una cantante popular, pero por esa 
-* millones de pesetas, no puede

Todos los actos programados y celebrados han 
estado caracterizados por el sectarismo y la utilización 
partidista y personalista de algo que es patrimonio de 
todos los albacetenses; desde el reparto de caramelos 
del P.P. por parte de un “agraciado” del plan general en 
la Cabalgata de apertura, hasta la total marginación de 
los 12 Concejales de la Oposición en los actos 
institucionales. f, , w

En fin, una autentica Exhibición % i^E rtta rism o  y 
mezquindad política, algo, ppr otra parte;J5g^b?aóbef- 
nando quien gobierna.

Rafael López Cabezuel|
Portavoz Grupo M. Sociafíl

10 DE
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SEGUN LA OPOSICION
- . • . . .

LA FERIA MÁS CARA Y  P A R TID IS TA
Podemos afirmar sin ningún riesgo a equivocarnos 

que la presente edición de la Feria de Albacete, que aca
ba de concluir, ha sido la más cara y la más partidista de 
todos los tiempos. El presupuesto inicial de 90 millones 
de ptas., a tan solo una semana de la Feria, fue modifi
cado, pasando a casi el doble, 160 millones, aumento 
que no se ha visto reflejado en más y mejores cosas que 
en años anteriores.

En cuanto a la utilización que de la Feria ha hecho 
el PP, ésta ha alcanzado el escándalo y el descaro: ac
tos institucionales, pagados por toda la ciudad, a los que 
no se han invitado a los Grupos de la Oposición; folleto 
taurino con la imagen en portada del Alcalde y del Presi
dente de la Diputación, como si del anuncio de un “mano 
a mano” taurino se tratara, pero que nos costó a la ciu
dad 2 millones de ptas. ¡Cabe más ridículo buscando 
explotar la imagen personal!.

Y sin embargo lo verdaderamente innovador y ne
cesario para la Feria nuevamente ha brillado por su au
sencia. Así, un año más el PP ha renunciado a una Feria 
ecológica y a la defensa del medioambiente al no insta
lar contenedores de vidrio, cuando en los 10 días de Feria 
se generan miles de kilos que van directamente al verte
dero, sin posibilidad de reciclaje.

Otro elemento preocupante y que pone en peligro 
un acto tan importante como es el del pregón que anun
cia la Feria, es la disminución del público asistente como 
consecuencia de haber instaurado la proclamación de 
las Manchegas en escenario distinto al que se celebra 
el pregón, lo que motiva que los ciudadanos tengan que 
optar por una de las dos

Por último este año ha 
ria de la “dejadez”, del “lavarse

gobierno, dejando que otros se lo den todo hecho y sin 
preocuparse lo más mínimo por los resultados. Así se 
explica el malestar de los vendedores ambulantes que 
acusan, con razón, al Ayuntamiento de haber renuncia
do a la gestión de esos espacios, lo que les ha supues
to un encarecimiento enorme de la instalación, no pro
porcionada con las mejores condiciones que sin duda 
han tenido.

En todo caso un año más la Feria ha salido ade
lante, a pesar del Gobierno Municipal, por la voluntad, 
el interés y la participación de los ciudadanos, que cada 
año son los verdaderos protagonistas de un evento tan 
tradicional e importante para Albacete.

Lo más esperanzador es que sólo queda una fe
ria más para ser gestionada por el PP ¡A Dios gracias!.

José Eduardo Martínez Valero 
Portavoz G u ia a ffiS s u & rd a  Unida
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J C T U A L I D A D

T e n ía  c u a re n ta  a ñ o s , e ra  

un a m a n te  a p a s io n a d o  d e l fú t 
bo l y a f ic io n a d o  ta u r in o . D u
ra n te  v a rio s  años e n tre n ó  -ju n 
to  a su am ig o  y d es p u és  so c io , 
a h o ra  d e te n id o - a eq u ip o s  in 
fa n t ile s  y a le v in e s  de b a rr io s  

y lle g ó  a d ir ig ir  a lg ú n  eq u ip o  

d e la s  c a te g o r ía s  in fe r io r e s  

d e l A lb a c e te  B a lo m p ié . E ra , 
J e s ú s  L a ra  M o y a , c a s a d o  y 

con dos h ija s , q u e  fu e  e n c o n 
tra d o  m u e rto  en la  fa b r ic a  que  

c o m p a rtía  con  su so c io  e in 
s e p a ra b le  a m ig o  d e s d e  h a c e  

m u ch o s  a ñ o s , C r is tó b a l B a li-  

b re a  R o d en as . Si b ie n , d es d e  

h a c ía  t ie m p o , la  a m is ta d  no a l
c a n z a b a  e l m is m o  g ra d o  d e  
año s  p a s a d o s .

Muere 
asesinado 

Jesús 
Lara, 

detenido 
su socio 
Cristóbal 
Balibrea

■ Domingo Martínez

Jesús Lara estaba 
un poco desligado del fút
bol en la actualidad, pero 
su socio había sido árbitro 
hasta hace unos meses 
“aunque estaba un poco 
cansado ya que el arbitra
je le ocasionaba algúnas 
discusiones”.

Entre fútbol y fútbol- 
sala, han pasado más de la 
mitad de sus años, Jesús 
y su socio, Cristóbal “que 
se conocieron gracias al 
fútbol y por eso monta
ron el negocio juntos”. La 
familia del ahora detenido 
-y hasta el momento de 
cerrar esta información, no 
acusado- habia manifesta
do en más de una ocasión, 
su gratitud al fallecido Je
sús Lara “porque gracias 
a él, Cristóbal formaba 
parte de una empresa 
que les funcionaba”

En la calle B del po
lígono Campollano, se en

cuentra CAST-MAN, CJ 
que se dedicaba dése 
hace unos años a la fabi 
cación de bolsos, estuche 
para gafas, artículos c 
plástico y diversos artíci 
los de marroquinería. A 
acudió a primera hora de 
mañana del día quince, J< 
sús Lara, según una de la 
muchas versiones que ci 
culan “porque había que
dado con su socio Cris
tóbal ya que tenían que 
pagar unas letras en el 
banco y de ahí las cuatro
cientas cincuenta mil pe
setas que llevaba encima 
el fallecido”. Según fuen
tes bien informadas “te
nían que poner el dinero 
al cincuenta por ciento y 
por eso se llamaron esa 
misma mañana por telé

Vecinos y amigos 
acudieron a dar 
el último adiós a 
Jesús Lara, la 
mañana que se 
celebró el funeral 
en la iglesia muy 
cercana al 
domicilio del 
fallecido.

fono para recordar la cita, 
aunque el viernes de la 
semana anterior ya ha
bían quedado y ambos lo 
habían comentado con 
otras personas”

Otras versiones 
apuntan a que Jesús y 
Cristóbal no habían queda
do y que “su socio se en
teró cuando lo llamaron 
para com unicarle la 
fatídica noticia”. También 
se asegura que el fallecido 
“acudió a la fabrica para 
recoger un regalo que 
necesitaba para la hija de 
un amigo que se casaba”, 
pero aquí queda falto el ar
gumento ya que no cua

dran las más de cuatrocien
tas cincuenta mil pesetas 
que llevaba Jesús.

El cuerpo sin vida, 
fue encontrado sobre las 
once de la mañana por un 
vecino de la fabrica que 
“tenía un alargador de 
electricidad que le había 
dejado Jesús antes de la 
Feria. Este vecino, al ver 
el coche, un Lancia  
Thema de color azul que 
tenía el muerto, decidió 
pasar a la fabrica para 
devolverle el cable y se 
encontró la escena que 
nunca podía imaginar”.

La autopsia reveló 
que Jesús Lara Moya, re-
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Cristóbal Balibrea, era 
inseparable, por entonces, 
de su amigo Jesús y en la 
misma foto del equipo 
aparece junto al ahora 
fallecido.

Jesús Lara en una foto de hace unos 
años cuando entrenaba a un equipo de 
infantiles junto a Cristóbal, al que 
conocían por el apodo de “El 
Carroña” .

En la puerta de comisaría, la furgoneta que 
solía conducir Cristóbal y de frente, el Lancia 
Thema propiedad del Jesús Lara Moya, con el 
que se desplazó a su fábrica en Campollano la 
mañana que recibió los cinco disparos.

cibió cinco disparos, algu
nos de ellos en el pecho y 
que fueron realizados con 
un revolver de calibre trein
ta y ocho.

Al cierre de esta edi
ción, el socio de Jesús, 
Cristóbal Balibrea, se en
contraba detenido desde el 
día anterior, en las depen
dencias policiales donde 
había prestado declara
ción. Mientras, la furgone
ta Nissan Vanette que so
lía conducir Cristóbal, se 
encontraba en la puerta de 
comisaría ya que llegó allí 
con ella para declarar.

Cristóbal, al que los

amigos conocen desde jo
ven como “El Carroña”, de
claró dos veces antes de 
acudir por tercera y última 
vez antes de ser detenido 
en comisaria. Al parecer, la 
declaraciones del socio del 
fa llec ido , fueron algo 
contradictorias entre sí, e 
incluso se nos asegura que 
coinciden poco o nada con 
las versiones facilitadas 
por otros testigos cercanos 
al propio Cristóbal, que se
gún uno de los rumores, 
“esa mañana montó en 
bicicleta y se dió un lar
go paseo,para regresar a 
su casa horas más tar

de”. La bicicleta fue reque
rida por la policía durante 
el interrogatorio.

Las distintas y dispa
res versiones que circulan, 
hablan de dificultades eco
nómicas en la empresa 
CAST-MAN, que al pare
cer, “tenían Intención de 
cerrar dados los proble
mas de dinero que su
frían últimamente”. Otros 
aseguran que “todo iba 
bien, y que no tenían ex
cesivas dificultades. De 
hecho, a Cristóbal le tocó 
la lotería hace dos navi
dades y percibió unos 
dieciséis millones de pe

setas, se compró un piso 
por la zona del Eroski, 
por donde ha vivido  
siempre y después un 
mercedes de importación 
de dos puertas, color ver
de claro. No hace más de 
un mes, lo vi con una 
moto suzuki negra”, ase
gura Antonio, un buen ami
go suyo que además ase
guró a esta revista que 
“cada uno que piense io 
que quiera, pero Cristó
bal es una gran persona, 
quería mucho a Jesús y 
él sería incapaz de hacer 
nada contra su socio y 
amigo”.

En el entorno de 
amistades y allegados del 
fallecido, se piensa que 
“Cristóbal, su socio, tie
ne que saber algo, segu
ro, porque si esto tiene 
que ver con el negocio, él 
tendrá que saber algo”.

La disolución de la 
empresa o separación de 
socios en el negocio, se 
había barajado en algunas 
ocasiones, pero no espe
cialmente en los últimos 
días “porque las dificulta
des económicas que pu
dieran tener eran motiva
das por el dinero que les 
debían a ellos algunos 
clientes. No hace mucho, 
oímos decir que tenían 
problemas para cobrar lo 
que les deben” manifies
ta Antonio, otro allegado a 
Jesús y Cristóbal.

Las familias de Je
sús y Cristóbal se vieron el 
día que se encontró el 
cadáver del fallecido, inclu
so este último estuvo en el 
velatorio, pero después no 
se han vuelto a ver, “ni han 
m antenido contacto  
algúno, ni los familiares 
de Cristóbal -que se sepa- 
asitieron ai entierro. El no 
fue porque estaba deteni
do en ese momento”, dice 
un amigo de ambos. ■
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U  e p o r t e s
■  Javier Palomero

Al igual que una moto de competición es una má
quina perfectam ente puesta a punto, el circo del 
Campeonato del Mundo de Superbike compuesto por 
más de 400 personas entre m iembros de la organi
zación, pilotos, mecánicos, managers y auxiliares de 
m antenim iento, es un entram ado donde cada uno 
cumple su función a la perfección. No hay cabida  
para la im provisación. Todo está perfectam ente en
grasado para que el día oficial de la com petición el 
espectáculo esté asegurado.

Este año el Campeonato del Mundo de 
Superbike trae mucha emoción. La Honda y la Ducati 
de Koclnskl y Fogarty serán las estrellas de la compe
tición, por eso sus mecánicos llevan ya varios días
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trabajando Incansablemente sobre sus máquinas. 
Desde 1991 Ducati se había acostumbrado a dominar 
el campeonato. Ahora Honda, a falta de tres pruebas, 
encabeza la clasificación y su equipo no quiere dejar 
desperdiciar esta ocasión histórica de romper la ra
cha de su tradicional enemigo Ducati en esta cilindra
da .

Hasta el momento Honda a impuesto su mejor 
puesta punto este año con las ocho victorias que han 
conseguido para la firma sus pilotos oficiales John 
Kocinski y Aaron Slight. Sin embargo lo que a mitad 
de temporada parecía que iba a ser un paseo para la 
marca japonesa se ha convertido en una cerrada lu
cha merced a las tres recientes victorias de Ducati en 
las cuatro últimas mangas disputadas. La mejor apues
ta de Ducati sigue siendo Cari Fogarty que ha mante
nido una mayor regularidad -cuatro triunfos en esta 
tem porada- que sus com pañeros de marca 
Pierfrancesco Chili y Nell Hodgson, aunque en el caso 
de Chili, pese a su Irregularidad, ha conseguido tres
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secreto ha sido terminar todas las mangas disputa
das hasta la fecha, de las cuales en cinco ocasiones 
se ha subido a lo más alto del cajón. Por lo que res
pecta a Cari Fogarty, pese a empezar el campeonato 
con problemas de puesta a punto en su moto, lo cier
to es que siempre ha estado en los primeros puestos 
y sólo dos errores le han privado de comandar la cla
sificación. Los dos protagonizarán el duelo donde sólo 
uno se llevara la gloria.

Pese a comenzar bien en el campeonato, Aaron 
Slight, tercer clasificado, ha perdido momentáneamen
te sus opciones después de sus flojas actuaciones en 
Laguna Seca y Brand Hatch. Reseñar el buen partido 
que le está sacando Scott Russell a su veterana 
Yamaha y las claras posibilidades que día a día están 
demostrando las Kawasaki de Akira Yanagawa y 
Simón Kafrar.

Por lo observado en el desarrollo del campeo
nato, Albacete puede ser un circuito donde una vez 
más a lo largo de la temporada la clasificación pueda
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victorias para la marca de Bolonia. El objetivo de Hon
da es recuperar la corona que ya poseyó entre 1988 y 
1990.

El liderazgo provisional de John Kocinski lo lle
va ganado a base de una trabajada regularidad cuyo
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Todo a punto
dar un nuevo vuelco. Honda domina tanto en el apar
tado de marcas como en el de pilotos, aunque la apa
rición de la nueva Suzuki GSXR 600 ha animado esta 
convocatoria donde siguen Incombustibles al desalien
to y obteniendo buenos resultados la Ducati 748, la 
Yamaha Thundercat y la veterana Honda CBR 600.

La representación española en el circo de los 
“4 tiempos” vendrá de la mano de Pere Riba y Gregorio 
Lavilla. El primero ha estado en todas las pruebas y 
se vislumbra como el mejor piloto privado del cam
peonato y el segundo llega con su reciente éxito con
seguido en el Pro-Superblke alemán donde logró el 
subcampeonato. Ambos, pese a no contar con unas 
máquinas tan competitivas como las oficiales, Inten
tarán dejarse ver y responder a los deseos de los afi
cionados de tener algún piloto español ahí arriba.

Como preámbulo a las carreras del Domingo, 
este año se ha organizado una gran fiesta el sábado 
por la noche a partir de las 20.00 horas de la noche 
en el Paseo de la Feria de Albacete, donde los aficio
nados al mundo de las motos podrán demostrar sus 
habilidades encima de sus máquinas. A partir de las 
11,30 dos grupos de pop albaceteños animarán aún 
más el cotarro con una selección de músicas de to
dos los tiempos donde se escucharán versiones de 
grupos como los Beatles, Rolling Stones y otros aban
derados de la música juvenil . El Domingo, entre las 
10.45 y 11,45 en los momentos previos a la carrera 
habrá una exhibición de pilotos de Mirage F-1 del Ala 
14 de la Base Aérea de los Llanos, así como varios 
paracaidistas que caerán sobre varios puntos del cir
cuito.

Los favoritos
29 años
Debut en SBK: 1989 
Victorias en SBK: -
►1993 21° Mundial 250 
(Suzuki)
►1994 5o Mundial SBK 
(Honda)
►1995 F  Mundial SBK 
(Honda)
►1996 r  Mundial SBK 
(Kawasaki)

aBBBÉMMB
8£S3V?gS£onsE

33 años 
Debut en SBK: 1995 
Victorias en SBK: 6
►1985 Campeón de Europa 
125 (MBA)
►1987 f f  Mundial 500 
(Honda)
►1989 6 Mundial 500 
(Honda)
►1991 7“ Mundial 250 
(Apnlia)
►1992 3a Mundial 250 
(Apnlia)
► 199310'Mundial 250 
(Yamaha)
►1995 8“ Mundial SBK 
(Ducati)
► 1998 6° Mundial SBK 
(Ducati)

R
 25 artos

Debut en SBK: 1994 
Victorias en SBK: 1

►1996 5 'Ocho Horas do 
Suzuka (Kawasaki)

31 años
Debut en SBK: 1989 
Victorias en SBK: 44 
►1988 Campeón dd Mundo 
F-1 (Honda)
►1989 Campeón del Mundo 
F-1 (Honda)
►1990 Campeón del Mundo 
F-1 (Honda)
►1992 Campeón del Mundo 
resistencia (Kawasaki)
► 1993 2= Mundial SBK 
(Ducati)
► 1994 Campeón del Mundo 
SBK (Ducati)
►1995 Campeón del Mundo 
SBK (Ducati)
►1996 4° Mundial SBK

CASTROL HONDA Honda RC 45
31 años
Debut en SBK: 1988 
Victorias en SBK: 8
►1992 6° Mundial SBK 
(Kawasaki)
►1993 3' Mundial SBK 
(Kawasaki)
1° Ocho Horas de Suzuka 
(Kawasaki)
►1994 3° Mundial SBK 
(Honda)
1° Ocho Horas de Suzuka 
(Honda)
►1995 y  Mundial SBK 
(Honda)
1“ Ocho Horas de Suzuka 
(Honda)
►1996 2a Mundial SBK 
(Honda)

P ........■ ■ ■ 'm fe ü i
C A STRO L HON DA Honda RC 45

Debut on SBK: 1996 
Victorias en SBK: 11
►1988 Campeón EE.UU. 
250 (Yamaha)
►1989 Campeón EE.UU. 
250 (Yamaha)
►1990 Campeón del Mundo 
250 (Yamaha)
►19914° Mundial 500 
(Yamaha)
►1992 3“ Mundial 500 
(Yamaha)
►1994 3° Mundial 500 
(Cafliva)
►1996 3° Mundial SBK 
(Ducati)

30 años
Debuten SBK: 1990 
Victorias en SBK: 1 
► 1992 48-Mundial SBK 
(Suzuki)
►199316 Mundial SBK 
(Yamaha)
►1994 T  Mundial SBK 
(Ducati)
►1995 22a Mundial SBK 
(Ducati)
►1998 17J Mundial SBK 
(Yamaha)

wsa
32 artos
Victorias en SBK: 14 
Debut en SBK: 1989
►1992 r  200 M®as de 
Daytona (Kawasaki)
►1993 Campeón del Mundo 
SBK (Kawasaki)
1* Ocho Horas de Suzuka 

(Kawasaki)
►1994 2= Mundial SBK 
(Kawasaki)
1*200 M ito de Daytona 
(Kawasaki)
►1995 13= Mundial 500 
(Suzuki)
1* 200 Millas de Daytona 
(Kawasaki)
►1996 6= Mundial 500 
(Suzuki)
►1997 r  200 m a s  de 
Daytona (Yamaha)

24 artos
Debut en SBK: 1995 
Victorias en SBK: -
►1995 15' Mundial SBK 
(Honda/Ducati)
►1996 i r  Mundial SBK 
(Ducati)

RESTAURANTE

/UocevKZ
MENU 

DIARIO 
950 PtS.

o -
__________

MENU 
FESTIVO 
1200 Pts.

BOCADILLOS ESPECIALES - SANDWICH - HAMBURGUESAS
APERITIVOS VARIADOS - PLATOS COMBINADOS

ABIERTO A PARTIR DE LAS 7 :00  DE LA MAÑANA
Laurel, 5 (Frente a Urgencias-Hospital General 

Telf. 24 49  69 - ALBACETE

l a v o ;
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c j a c u i t o  t>=
HORARIOS

JUEVES, 18 DE SEPTIEMBRE DE 1.997
- VERIFICACIONES TECNICAS Y ADMINISTRATIVAS 17:00 - 20:00h.

VIERNES, 19 DE SEPTIEMBRE DE 1.997
- VERIFICACIONES TECNICAS Y ADMINISTRATIVAS
- ENTRENAMIENTOS

08:00 - 17:00h. 
10:15 - 17:15h.

SABADO, 20 DE SEPTIEMBRE DE 1.997
- VERIFICACIONES TECNICAS Y ADMINISTRATIVAS
- ENTRENAMIENTOS

09:00 - 15:00h. 
09:15 - 17:30h.

DOMINGO, 21 DE SEPTIEMBRE DE 1.997
- ENTRENAMIENTOS
- CTO. EUROPEO SUPERSPORT
- C.M. y C.E. SUPERBIKE (Ia CARRERA)
- SUPERMONO CUP
- COPA DEL MUNDO SUPERSPORT
- C.M. y C.E. SUPERBIKE (2a CARRERA)

08:35 - 09:50h. 
10:15h.
12:00h.
13:00h.
14:00h.
15:30h.

RELACION PRECIOS ENTRADAS MUNDIAL DE SUPERBIKE 1997

ENTRADA GENERAL ADULTOS (tribuna o pelouses) 4.000pts.
ENTRADA GENERAL JOVENES (10 a 18 años) 2.000pts.
ENTRADA NIÑOS MENORES DE 10 AÑOS (Acompañados) 500pts.
Presentando el D.N.I. o acompañados
ENTRADA WALKABOUT l.OOOpts.
JUNTO CON LA ENTRADA GENERAL (Sólo Domingo)

ENTRADA WALK ABOUT + PADDOCK 2.000 pts.
JUNTO CON LA ENTRADA GENERAL (Sólo Domingo)

Caja 
Castilla 

La Mancha
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© N  C A S A  D E . . .

□  Philippe Monteagudo

EL ARTE ES PE
O NO ES

■  José Hervás

Sus propios colegas,¡menuda 

sorpresa!, alaban de él tanto su 

amplio dominio de la técnica 

pictórica que a veces no dudan 

en decir que es el mejor.

M onteagudo se considera  

así mismo “un im presionis

ta lleno de rasgos expresio

nistas, que ha sufrido en sus 

carn es los a v atares de la  

vida. La guerra civil aquí, la 

guerra m undial, la guerra  

de Argelia. Todas esas cosas 

me han hecho decantarm e  

por el pesim ism o”. Yo creo  

que sobre todo su pintura  

está llena de ironía social 

ro d eán d o se  de un m undo  

onírico del que le hubiera  

gustado disfrutar.
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Cada día pinta unas 5 horas 
por la mañana y otras tantas 

por la tarde. Y se nota
No tiene ningún rubor al asegurar que ve muy mal 

el panorama de la pintura en Castilla La Mancha y más 
en concreto el de Albacete. Echa en falta un ambiente 
cultural más abierto, mejor estructurado, menos 
endogámico. Ve en Albacete demasiado caciquismo 
e incultura para organizar la cultura. Siente que el 
Museo de Albacete no haya jugado el papel de estí
mulo que Palencia pensó para él.

Junto con Antonio Carrilero es de los pocos pin
tores de Albacete que vive exclusivamente de la pintu

ra, no sé si también para la pintura. Pero sí sé que, 
como a Picasso, la inspiración le pilla siempre tra
bajando. No para. Cada día pinta unas 5 horas por la 
mañana y otras tantas por la tarde. Y se nota.

Tiene un dominio absoluto de la mezcla del color: 
no le importa romper la composición para conse
guir el efecto pictórico que busca. Se apoya muchas 
veces en fotos para pintar del “natural”. Pero como 
decía la gitanilla de Utrillo, “muchos pintores del pai
saje hacen postales, Maurice de postales hace arte”.
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Yo creo que sobre todo su pintura está llena de ironía social rodé

Vive en un pueblo en medio del campo, donde 
está cambiando un desierto en un oasis. “No me veo 
inmerso en las corrientes mundiales de la pintura en 
Nueva York, París o Madrid. Pienso que se puede es
tar en un pueblo pequeño y desarrollar una labor dig
na. Van Gogh trabajó en el campo y solo". ”Se puede 
ser creativo, innovador y estar aislado o “exiliado” 
¿por qué no?. Si pertenecer a un grupo depende en 
muchas ocasiones de montaje, chantaje, compro
misos y leches y leches y leches...”

Piensa que lo “propio del hombre es no perder 
sus ataduras con la naturaleza durante miles y mi
llones de años, y él ha vuelto a ella. ¿Cómo es posi-
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andose de un mundo onírico del que le hubiera gustado disfrutar

«Nos hacen cabrones los curas, 
los políticos, los banqueros...los 

ricos, los pobres, las 
obligaciones, los generales, las 

santas, las esposas, todos...»

ble que haya gente que no haya visto nunca una gallina 
ni olido el hedor de las mieses?”

Philippe es un provocador, asegura que su pin
tura es la idealización del mundo “en el que estamos 
todos encabronados: nos hacen cabrones los curas, 
los políticos, los banqueros...los ricos, los pobres, 
las obligaciones, los generales, las santas, las es
posas, todos...”

Es un gran conversador, tan sincero como duro. Y 
lo es tanto a la hora de enjuciar la sociedad como cuan
do habla del panorama artístico.

LA VOZ DE ALBACETE/ 47

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #41, 21/9/1997.



N T R E V I S T A

Fernando Campos, secretará

Miguel Nieto

Metido de lleno en la solución de 
la crisis de la UGT provincial, Fer
nando Campos cree que el Parti
do Popular no está sacando prove
cho a la bonanza económica que se 
vive en el país. Hace un análisis de 
los compromisos que tiene que cum
plir el Gobierno y predice un oto
ño caliente si los pensionistas se 
ven afectados en la revaloriza
ción de las pensiones. A la hora 
de buscar las razones del enfrenta
miento de UGT, dice que son provo
cadas por dos maneras distintas de 
gestionar el sindicato. Para Cam
pos, los sindicatos han antepues
to la negociación a la presión.

Miguel Nieto.- ¿Es
paña va bien, Fernando?

Fernando Campos.- 
No va bien. En la mente 
de algunos puede ir bien 
pero tenemos ejemplos 
muy llamativos que di
cen lo contrario, como 
Telefónica, Televisión  
Española, el monopolio 
de medios que quiere 
hacer el gobierno. Ade-

nan todas las tropelías 
que se están haciendo. 
El globo sonda se ha ins
talado como medida pre
via a la toma de decisio
nes. En fin, son tantas 
cosas las que no mar
chan que me niego a 
aceptar la frase de que 
España va bien.

M.N.-¿Y cómo han

más el paro está estabi
lizado y no baja a pesar 
de la bonanza económi
ca. Yo diría que España 
iría bien si supieran go
bernar. Y tienen de cara 
que ahora no se cuestio-

“El Gobierno tendrá un enfrentamiento total 
con los sindicatos si los pensionistas pierden 

poder adquisitivo”
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supieran gobernar”

“Como quieren que Castilla-La 
Mancha ponga dinero para el AVE 
si Andalucía no puso ni un duro”

programado el otoño para 
cambiar las cosas?

F.C.-Les vamos a 
exigir el cumplimiento de 
los acuerdos como la 
Ley de prevención de ac
cidentes laborales, por
que es raro el día en que 
no muere alguien y par
te de la culpa hay que 
echársela a que no hay 
una vigilancia de la ins
pección. Por poner un 
ejemplo, en el año 93 los 
565 inspectores que ha
bía en la Inspección de 
Trabajo levantaron  
24.000 actas de inspec
ción en accidentes, 
mientras que en el 96, 
con 612 inspectores, 
sólo se hicieron 10.241

actas de infracción. Les 
vamos a exigir también 
el cumplimiento de 
la Ley de Pensio
nes, para que los 
p e n s io n is ta s  
puedan recupe
rar el poder ad
qu is itivo . En 
este punto sere
mos especialmente vigi
lantes y el gobierno ten
drá un enfrentamiento to
tal con los sindicatos si 
las tocan para perjudicar 
al colectivo, e igual ocu
rrirá si aquellos que co
bran más de 100.000 pe
setas tienen que pagar 
por las recetas. En defini
tiva, puede haber un oto
ño caliente si se intenta
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recortar la política social.

M.N.-¿Qué posición 
tiene UGT sobre el reparto 
del gasto sanitario?

F.C.-Si finalm ente  
destinan 50.000 millones 
para la sanidad catalana 
y al resto no le dan lo que 
les corresponde, estarán 
creando ciudadanos de 
primera, segunda y terce
ra. En las transferencias 
que queden pendientes y 
se hagan próximamente 
no nos cabe en la cabeza 
que no haya dinero para 
Castilla-La Mancha. Tam
poco entiendo que pidan 
a esta Comunidad que 
ayude a financiar el pro
yecto de tren de veloci
dad alta cuando en el 
caso del AVE Andalucía 
no tuvo que poner ni un 
duro. Por ello decía antes 
que España no va bien, 
porque no se está hacien
do una política solidaria. 
Hay que preguntarle a los 
ciudadanos si España va 
bien cuando se le expli
que previamente que es
tán desmantelando Tele
fónica y se la están dan
do a los franceses. A este 
paso vamos a tener que 
ir a ver los partidos de 
fútbol a la Moncloa.

M.N.-¿Los sindicatos 
han perdido el respaldo de 
los trabajadores?

F.C.-No, lo que pasa 
es que hemos variado la 
forma de trabajar. Antes 
primaba más la presión 
que la negociación y aho
ra es lo contrario porque 
la cultura de los sindica
tos ha cambiado. Son ne
cesarios los acuerdos 
para garantizar las mejo
ras de los trabajadores. 
Pero que nadie se equi
voque con UGT porque 
está y estará en aquellos

frentes donde haga falta 
reivindicar algo justo, 
como tenemos el ejemplo 
reciente del Júcar.

M.N.-¿Quizás la lle
gada de nuevos líderes sin
dicales, más jóvenes, haya 
m otivado el cambio de

F.C.-EI 18 de octubre 
habrá un congreso extraor
dinario que nombrará una 
nueva Comisión Ejecutiva 
hasta el Ordinario de abril. 
En cuanto a lo que se dice 
que la crisis es debida al 
enfrentamiento personal

M.N.-Entonces es un 
problema de personas y de 
formas de ver el sindicalis
mo.

F.C.-En mi opinión 
hay un conflicto por dos 
maneras de ver el sindi
cato. También han ayu

“El conflicto de UGT de Albacete es debido a 
dos maneras distintas de ver el sindicato”

mentalidad?
F.C.-Ahora la huelga 

es el último recurso. Ago
tamos la vía del diálogo. 
Primero tenemos que ga
nar la negociación en los 
despachos y si no puede 
ser salimos a la calle. Ya no 
se nos ve con rabo y triden
te ni como el azote de los 
empresarios.

M.N.-¿Cuando tendrá 
fin la crisis de la UGT pro
vincial?

entre Rufino y yo, tengo 
que decir que no es cierto, 
al menos por mi parte. En 
Albacete lo que ocurre es 
que hay una desigualdad 
de criterios sindicales. Ha
blé con Rufino antes del 
conflicto y le dije que pru
dencia. Yo no me siento 
responsable de haber pro
vocado esta situación. Y de 
los que dicen que se quie
re dirigir el cotarro desde 
Toledo, les digo que no es 
así.

dado las declaraciones 
de Rufino, que fueron 
desafortunadas y calen
taron el ambiente, aun
que creo que las hizo sin 
mala intención.

M.N.-¿Quién perde
rá?

F.C.- La UGT. El 
tiempo que estamos gas
tando lo podríamos dedi
car a trabajar en temas 
más importantes para los 
trabajadores.
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M.N.-¿Cómo valora la etapa de 
Tomás Martín Peñato al frente de la 
Caja de Castilla-La Mancha?

F.C.- Se podían haber apro
vechado los dos años para cerrar 
una caja regional, ya que el PP go
bierna en Guadalajara. Por otro 
lado, han ocurrido cosas que no 
son de recibo, como las contrata
ciones de familiares de políticos 
que sabemos de donde son y 
quien está detrás de ellos. Y en el 
aspecto puramente económico, 
no es oro todo lo que reluce. Tam
poco entendemos la opinión del 
PP en contra de la Ley de Cajas 
cuando en Valencia y en Castilla- 
León se han aprobado leyes que

son vergonzosas. Por otra parte, 
y ésto lo he oído personalmente, 
dirigentes nacionales del PP han 
dicho que es una Ley de las me
jores que se han aprobado en el 
conjunto de las cajas, no tenien
do nada que ver con la valencia
na, que ha propiciado barbarida
des.

M.N.-¿Y con esta Ley se aca
bará la politización de la Caja?

F.C.-Sí, estamos convenci
dos de que ya no habrá tanto in
termediario político y aplaudi
mos la iniciativa del gobierno so
cialista de buscar una solución 
a este problema.*
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un delantero centro nato que a sus 

28 años recuerda que em pezó ju g an 

do con el dorsal núm ero 10 de m e

dia punta en el Estudiantes de Ola-

barría, una ciudad distante 360 Kms

de Buenos Aires. Lo de Di Cario le

Diez años dan para 
mucho en la vida de un ju
gador de fútbol. En el caso 
de Di Cario su travesía por 
las canchas argentinas le 
ha llevado a militar en nu
merosas escuadras del fút
bol de aquel país: Estu
diantes de O labarria,

Atlanta, Estudiantes de la 
Plata, San Martín de 
Tucumán, Lanus y 
Platense han visto de los 
goles y habilidades del 
ahora jugador del Albace
te. Evoca con especial ca
riño su segundo año en el 
Atlanta con 20 años, los

cuatro del Lanus y la últi
ma del Platense donde 
marcó 17 goles en 37 par
tidos.

En el Lanus tuvo de 
técnico a Héctor Cúper ac
tual entrenador del Mallor
ca del que recuerda su ca
rácter conservador en el

estilo de juego lo cual que 
le dejó sorprendido el 6-2 
que le endosó al Sporting 
el lunes pasado; como tam
poco podrá olvidar cuando 
Cuper les concentró 10 
días en una isla alejados de 
todo y de todos cuando 
iban líderes en el campeo-
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Fernando Clem ente Di Cario es

viene por sus bisabuelos que eran  

italianos. Tenía ganas de cruzar el 

charco, dejar atrás 10 años de fú t

bol de toque, gam beteo y tango y 

conocer a pie de césped el fútbol es

pañol. Se ha traído a su m ujer y a 

sus dos niños de 6 y 3 años, A lbacete  

le ha dado la tran q u ilidad  que le 

negaba la co sm op olita , a locad a y 

stresante ciudad de Buenos A ires. 

Piensa en todos los goles que aún le 

quedan por m arcar y en el ascenso  

con el Albacete Balom pié.

'« n i

B i H H  Di Cario, delante:
“Estoy prepara 

el gol en cualquier
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ro centro del Albacete
ido para afrontar 
postura y situación”

i
«Yahaya es un jugador 

muy interesante y 
rápido, con un tranco 

muy largo, es el clásico 
jugador africano, muy 

ágil y de mucha 
plasticidad»

nato argentino, la vuelta a 
la competición no pudo ser 
más desafortunada, que
daron terceros después de 
perder con el Español, últi
mo en la clasificación, y de 
empatar y perder nueva
mente en lo que era el final 
de temporada. Aquellos 
diez días en la isla hicieron 
estragos entre la plantilla 
del Lanus y el resultado fi
nal de tan es tric ta  y 
desangelada concentra
ción fue la pérdida del cam
peonato. Como revive Di 
Cario, una cosa es la tran
quilidad y otra muy distinta 
es perder la noción del 
tiempo.

Jav ie r P a lom ero.- 
¿Qué diferencia ha visto 
entre el juego que usted a 
practicado en su país y el 
del Albacete?.

Di Cario .- Con el 
Platense jugábamos de 
forma diferente a como 
ahora lo hago aquí, allí 
planteábamos el juego al 
contragolpe mientras que 
aquí presionamos y ata
camos constantemente.

J.P.- ¿Sientes que te 
estás adaptando bien o te 
está costando?

D.C..- Las cosas en 
ese sentido están salien
do bien porque no hay 
una gran diferencia entre 
las costum bres de mi 
país y de este, son muy 
similares lo cual que para 
mi es una ventaja. Pensé

que me iba a costar más 
pero lo cierto es que me 
estoy adaptando bastan
te bien.

J.P..-Cuál ha sido tu 
sensación al llegar a Alba
cete, porque me imagino 
que abandonar el país de 
uno cuesta un 
poco ¿no?.

D.C..- Aun
que siem pre  
cuesta salir de la 
casa de uno, en 
mi caso, la nece
sidad y las ganas 
de ir a jugar a 
otro fútbol dife
rente me ha he
cho las cosas 
más fác iles . A 
los argentinos  
nos gusta venir a 
jugar al fútbol 
europeo y si es 
al español mejor 
porque en cierto

sentido nos sentim os  
como en nuestra propia 
casa, además el recibi
miento aquí en Albacete 
fue sensacional y la gen
te muy acogedora y cari
ñosa.

J.P..- Por lo que has 
visto ¿se vive más el fútbol 
en Argentina o en España?

D.C..- Yo creo que 
se vive con la misma in
tensidad. El fútbol allá es 
una necesidad. Durante
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15 días hubo un paro de 
los futbolistas argentinos 
y todo el mundo hablaba 
del paro, nadie se acorda
ba si había problemas 
políticos o si había co
rrupción, solo se hablaba 
de fútbol. Incluso me 
atrevería a decir que allí 
los hinchas son más apa
sionados que aquí, te ven 
por la calle y constante
mente te recuerdan: va
mos a ganar, tenéis que 
hacer goles. Allí la pre
sión la notas en la calle y 
es bastante grande.

J.P..-¿Qué opinas del 
caso Maradona?

D.C..- Como futbo
lista nadie lo discute, lo 
que pasa es que tiene el 
problema que todos sa
ben, del que es muy difí
cil salir, y en estos mo
mentos creo que hay que 
ayudarlo porque está vi
viendo una situación muy 
complicada.

J.P..- ¿Parece que a 
Maradona en Argentina le 
perdonan todo?

D.C..- Maradona en 
Argentina es Dios.

J.P.- ¿Cual es tu sue
ño como jugador?

D.C..- Mi sueño era 
jugar en Europa, como ya 
lo he conseguido ahora 
solo pienso en hacer la 
mayor cantidad de goles 
con el Albacete.

J.P..- Dos jugadores 
para un mismo puesto, 
Yahaya y tú ¿qué opinas 
del jugador nigeriano?

D.C..- Es un jugador 
muy interesante y rápido, 
con un tranco muy largo. 
Es el clásico jugador afri
cano, yo he visto jugar a 
Camerún y a Nigeria y 
son todos jugadores muy 
ágiles de mucha plastici
dad.

J.P..- ¿Ve difícil man
tener la titularidad?

D.C ..- Eso tendrá  
que decidirlo el entrena

«Me conformo con marcar 
entre 15 y 20 goles, creo que 

es una cifra interesante»
dor, aunque en estos mo
mentos no es tan priori
tario quien de los dos jue
gue, sino que los dos 
cuando juguemos mar
quemos goles que es en 
definitiva lo que interesa.

J.P..- ¿Cómo te gus
ta marcar los goles?

D.C..- De cualquier 
manera y con cualquier 
parte del cuerpo, son go
les y valen igual. Es muy 
lindo hacer un gol, no se 
puede escribir ni explicar 
en palabras lo que signi
fica hacer un gol y sobre 
todo lo que se siente.

J.P..- Por tus caracte
rísticas como jugador y por 
tu forma de moverte en el 
área, ¿cual es la jugada 
que mas te gusta de cara 
al gol?.

D.C..- No sabría de
cirte porque aquí los dos 
únicos goles que he con

seguido uno ha sido de 
cabeza y otro con la zur
da, cuando la realidad es 
que la derecha es la pier
na que manejo mejor. Es
toy preparado para afron
tar el gol en cualquier 
postura y situación. He 
metido goles hasta con la 
mano, en este caso no 
era la mano de Dios sino 
la mía.

J.P..- ¿Es más duro el 
juego español o el argenti
no?

D.C..- Acá y en el 
caso del Osasuna equipo 
contra el que jugué casi 
todo el partido, he nota
do que trabaja mucho en 
defensa, tam bién el 
Alavés me ha parecido un 
equipo duro. En Argenti
na el nivel de dureza es 
muy similar, tanto a llí 
como aquí no te regalan 
nada.
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J.P..- Tu eres un de
lantero ¿agresivo o tranqui
lo?

D.C..- Tiendo más a 
ser un jugador tranquilo 
que no está preocupado 
en absoluto por el rival 
que me marque, no me 
gusta entrar en esas gue
rras. Aunque he de decir 
que no acepto la mala in
tención en las jugadas 
duras, por ahí no paso.

J.P..- ¿Hay alguna 
cosa que te haya sorpren
dido especialmente de la 
ciudad de Albacete?.

D.C..- Lo que más 
me gusta de esta ciudad 
es ia tranquilidad, a mi 
Buenos Aires no me gus
ta por eso, porque tiene 
un ritmo alocado que te 
obliga constantemente a 
ir apurado, donde tardas 
mucho tiempo en ir de un 
lado para otro, en cambio 
aquí en 10 minutos estás 
en cualquier parte, eso 
me gusta y me parece un 
dato de calidad de vida.

J.P..- ¿Qué echas de 
menos de tu tierra?

D.C ..- .......Los
asados..(se ríe)

J.P..- Hasta el mo
mento un gol oficial ¿con
fiabas en llevar más goles?

D.C..- Me hubiera 
gustado llevar alguno  
más aunque estoy con
vencido de que los goles 
llegarán.

J.P..- ¿Cuántos goles 
esperas marcar esta tem
porada?

D.C..- Me conformo 
con marcar entre 15 y 20 
goles, creo que es una ci
fra interesante.

J.P..- Tus objetivos 
prioritarios.

D.C..- Sólo pienso 
en subir a primera con el 
Albacete, afianzarm e  
aquí y agradecer con go
les todo el apoyo que me 
han brindado.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #41, 21/9/1997.



Concesionario Oficial
AUTOMOVILES

\ÍEEUISR

CITROEN
C / Casas Ibanez, 21 - Tel. (967) 21 51 73 

Albacete

- 1  * éÉ

i ,

i  *  V  ___

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #41, 21/9/1997.



w s
T  o  \  i m m m .

«Jl?
O L _ .

¡ ' - ■ : ;
B B H H

■Javier Palomero

La firm a italiana Alfa 

Romeo ha presentado en 

el Salón de Frankfurt una 

de sus apuestas más fir 

mes para el próximo año: 

el Alfa 156. Esta so fis ti

cada berlina con un mar

cado carácter deportivo  

es el resultado de un d i

seño donde la marca ha 

querido conjugar fuerza

Hacía tiempo que en Fiat Auto 
se notaba la ausencia de una plata
forma adecuada en los coches de 
categoría media y media/alta. Los 
datos previos de este modelo le dan 
una longitud de 4,43 metros, una an
chura de 1,74 y una altura de 1,41. 
Este 156 aspira a mucho más de lo 
que el 155 nunca llegó a atreverse 
consolidando un modelo mezcla de 
BMW serie 3 en cuanto a distribu
ción de volúmenes y proporción lon- 
gitud/batalla, y de Audi A4 por lo que 
respecta a la mecánica y al espíritu 
general.

Este 156 es una berlina de 
tres volúmenes con un amplio male
tero separado. A primera vista este 
modelo presenta una estética muy 
llamativa con una silueta compacta 
y poderosa. Su parte frontal aquila
ta el estilo inconfundible de los Alfa

les molduras que discurren hasta el 
característico escudo de la marca 
con la función de ensalzar su zona 
central y que sugiere la presencia de 
un motor robusto.

Un detalle muy personal y cu
rioso es que si observamos el coche 
a cierta distancia da la sensación de 
parecer un coupé porque sólo se dis
tinguen las manillas de las puertas 
delanteras; manillas, por cierto, de 
metal en diseño retro con botón pul
sador para el dedo pulgar. Las ma
nillas de las puertas traseras en un 
deseo de respetar el equilibrio y la 
armonía de sus atractivos costados, 
son negras y se han colocado en el 
pequeño triángulo del cristal trasero 
en lo que supone una Interesante no
vedad.

De su exterior hay que desta
car el

y elegancia. Este m ode

lo se c o m e rc ia liza rá  a 

partir de Octubre.

con la ya conocida parrilla en cuña 
invertida, cromada y de un gran 
tamaño. El gran capó pre
senta las tradi- 
c io n a -
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de inyección directa. Habrá una ver
sión de seis cilindros de 2,5 litros, 
con culatas de cuatro válvulas por 
cilindro, con un espectacular poten
cia de 190 CVs.

El diseño y las líneas horizon
tales de los grupos ópticos traseros 
acentúan la sensación general de un 
coche pegado a la carretera. Secre
to atractivo y poder de seducción son 
los conceptos que Alfa Romeo ha 
manejado en este nuevo modelo en 
el que se ha intentado, sobre todo, 
equilibrar la elegancia de una berli
na con un carácter eminentemente 
deportivo.

atractivo conjunto de parachoques y 
faldón con el aliciente de que habrá 
una versión deportiva aún más es
pectacular con faldón quitanieves, 
de igual forma que las llantas de 
serie, de 15 y 16”, tendrán la opcio
nal de 17”. Este modelo de serie dis
pondrá de cuatro colores sólidos, 
seis metalizados y el azul y verde 

del tipo tornasol que varía 
con la luz.En su in

terior prevale
ce el di

seño alemán aunque el toque retro 
y nostálgico se puede observar en 
sus indicadores circulares. Todo lo 
contrario que su mecánica que adop
ta la estética más vanguardista con
sistente en carenarlo todo. Los mo
tores de gasolina llevan colector de 
admisión de geometría variable y ha
brá tres versiones de 16 válvulas en 
cilindradas 1.6, 1.8, 2.0 que desa
rrollarán 120, 144 y 155 CVs.

Mayor novedad suponen los 
dos motores diesel intercooler con 
4 y 5 cilindros en los ya conocidos 

cubicajes 1.9 y 2.4 que por pri
mera vez disponen en 
la producción mundial
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Noticias de salud

¡Cuidado con las 
mochilas!

Pasadas ya las vacaciones 
estivales y nuestra querida feria, 
comienza un nuevo curso escolar 
para todos los niños y niñas; se van 
adquiriendo los libros correspon
dientes para cada curso y también 
las mochilas que lleven la carga; y 
aquí viene la advertencia: la carga 
de las mochilas no debe exceder el 
10% del peso corporal del escolar. 
Por ejemplo, un niño que pesa 30 
kilos no debe llevar a su espalda 
más de 3 kg. de peso en material 
escolar. Según los especialistas, el 
sobrepeso podría causar escoliosis, 
que es la desviación lateral de la 
columna vertebral.

El cáncer de la 
infidelidad.

De acuerdo con un informe 
español publicado en el Journal of 
de National Cáncer Institute de Es
tados Unidos, las mujeres cuyos

maridos les son infieles tienen ma
yores probabilidades de contraer 
cáncer de útero. El cáncer de útero, 
está relacionado con la práctica 
sexual. Se sabe que es muy frecuen
te entre las prostitutas, debido a una 
mayor exposición a lesiones e infec
ciones vaginales. Este estudio espa
ñol apunta como responsable al 
papilomavirus, un virus inofensivo 
para los varones pero causante del 
95% de los cánceres de útero en las 
mujeres. Las conclusiones señalan 
que aquellos maridos que han sido 
infieles 21 veces o más, han eleva
do once veces el riesgo de contraer 
cáncer de útero de sus esposas, y 
si la infidelidad se ha producido con 
prostitutas el riesgo aumenta ocho 
veces más. Por todo ello, los datos 
científicos señalan que, además de 
los perjuicios psicológicos y senti
mentales, los varones promiscuos 
pueden causar daños físicos impor
tantes a su pareja.

¿ Puede el Internet 
crear adicción ?

Un estudio realizado por la 
doctora Kimberly S. Young de la Uni
versidad de Pittsburg (EE.UU), con
sidera que el abuso de Internet pue
de llegar a ser una adicción. El es
tudio realizado a 496 usuarios habi
tuales de la red (unas 40 horas se
manales) mustra que este aparente 
juego da lugar a los síntomas de an
siedad, irritabilidad, inestabilidad 
emocional, incomunicación, pérdida

Esteban Estalayo

de control..., propios de la adicción 
a las drogas y sobre todo al juego. 
Muchas de las personas analizadas 
llegaron a perder el empleo, su ma
trimonio, sus ahorros, y su vida nor
mal, debido a su pérdida de control.

En España hay ya 684.000 usuarios.

Maternidad tardía 
y longevidad
Un estudio realizado en la Es

cuela Médica de Harvard, bajo la di
rección del doctor Thomas Perls, ha 
llegado a la conclusión que las mu
jeres que tienen hijos después de los 
40 años envejecen más lentamente 
y viven más años que otras muje
res. En ese estudio participaron 78 
mujeres que cumplieron el siglo de 
vida, y 54 mujeres que murieron a 
los 73 años, entre las que más vi
vieron estaban las de maternidad 
tardía.

’SÉHfí -.

La obra más completa con los más 
avanzados conocimientos científicos que 

orienta a la familia y protege tu salud
Nutrición, Plantas Medicinales, Orientación Familiar, 

Tratamientos Naturales.
Interesados en conocerla, solicitad información a: Asociación de Educación

y Salud de Albacete
Teléfono: 50 96 09
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OBRA SOCIAL 
CAJA D €  /V \A D R ID

Del 2 de Septiembre al 14 de Octubre de 1.997 
SALA DE EXPOSICIONES MUSEO DE ALBACETE 

Parque Abelardo Sánchez, s/n - Albacete
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LAURA DEMARÍA

Nos hemos acostumbrado a 
ver el mundo y lo que se en
cuentra dentro de él o a su dis
posición, en función de la llo
vida y trasegada ‘teoría de los 
contrarios’ del buen Heráclito.

Forofos como somos de se
guir a pies juntillas algunos 
tópicos, que no las normas via
les, cívicas o éticas- porque 
esas estamos deseando saltár
noslas-, pasamos del blanco al 
negro en un pis pás, sin repa
rar en que el gris también exis
te.

Y como si alguien torpe y 
un poco bizco nos hubiera gra
bado en sangre semejante for
ma de mirar hacia afuera para 
analizar, resulta que, por las 
narices del propio Heráclito y 
de otros que hicieron bien en 
guardar silencio, la gente o es 
carne de liposucción o anoréxi- 
ca, del Real Madrid o del Ba
rga, de la plataforma de Prisa 
o de la del Gobierno, de Albor- 
ch o de Aguirre, de cerveza o 
de vino. Me consta.

Entonces, dentro como estoy de una tradición tan 
cuadriculada que si no elogia, odia y viceversa, me 
pregunto qué demonios pasa con el término medio.

Y simplemente de mirar de soslayo a algunos 
transeúntes y personajes públicos, llego a la conclu
sión de que de este culto por el reduccionismo en su 
sentido más amplio y frívolo, se deduce que la gran 
mayoría utiliza el justo medio cuando no le cabe hacer 
otra cosa, casi por eliminación.

En todo, nos fijemos en lo que nos fijemos, apa
rece este análisis simple y nada original. En la moda, 
en la literatura, en la política y cómo no, en el cine.

Para empezar, en el séptimo arte se habla de 
made in Hollywood” y “off Hollywood” , dentro del cual 

hemos de incluir al cine que hacemos en Europa, ade
más del independiente por sí mismo.

Cuando oímos el nombre de Spielberg nuestra 
cabecita sabe que se trata del Todopoderoso creador 
de extraterrestres tiernos que vienen del futuro y de 
fantasmas que no logran permanecer en el pasado. 
Lo mismo ocurre con símbolos como Stallone, que para 
nosotros siempre será Rambo, o Clint Eastwood que, 
aunque haya hecho películas tan memorables como 
Sin perdón o Los puentes de Madison, será recor
dado como Harry en sus múltiples facetas.

Otros, como Tarantino, Woody Alien, Almodóvar, 
Polanski y Abel Ferrara, ya se pueden empeñar en 
cambiar de estilo que no servirá de nada. Este gremio 
de irreverencias, desternille, movidas madrileñas, per
versión y violencia, ha sido consagrado precisamente 
por cultivar cada uno la parcela que mejor domina.

Abel Ferrara, considerado por muchos como el 
típico pasado neoyorkino que utiliza el cine para es
candalizar, mofándose de todo y todos, cuenta ya con 
una auténtica denominación de origen: la de “maldi
to”.
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¿ Y  qué es ser 
maldito digo yo?

Abel Ferrara en sus películas- recordemos 
Teniente Corrupto, The Addiction o El Funeral-
relata la frustración, la inseguridad, la búsqueda 
de algunos principios en mundos oscuros, pobla
dos por personajes banales, que se descompensan 
aun más gracias a la aparición de otro/s que crean 
un contrapunto.

Con The Blackout (Perdido en la memoria),
el “maldito Ferrara” vuelve a demostrarnos que le 
gusta estudiar a las ratas de las alcantarillas en su 
vida límite y desordenada, fruto del vicio y la obse
sión.

En Cannes, ya lo saben, la crítica puso a pa
rir la película, porque no aparecían por ninguna 
parte los esperados toqueteos entre las dos hem
bras de turno, Beatrlce Dalle y “blanda” Schiffer.

The Blackout (Perdido en la memoria) es un
recorrido por la degeneración de Mattl (Matthew 
Modlne), una estrella del cine que se pasa el día colo
cado de coca y alcohol, y que en sus escasos mo
mentos de lucidez desea estar con la morbosísima 
Annle (B. Dalle). Pero ella se cansa de soportar a un 
drogadlcto como él por más tiempo.

El delirio que le deja la perdida de Annie arras
trará a Matti a Nueva York, junto a Susan (C. Schiffer), 
una buena e insípida mujer.

El argumento, sin interés y desaprovechado- creo 
que porque la Schiffer no da para más, no se cuestio
na tanto y esto se debe a una realización impecable y 
original, aunque en ciertos momentos el director abu
se un poco de la estética vldeoclipera.

The Blackout, aunque creamos que tiene los 
Ingredientes necesarios para horrorizar o gustar, con
tiene una buena dosis de término medio(con la mag
nífica interpretación de M. Modine, la banda sonora y 
la realización, insisto), capaz de equilibrar una histo
ria tan insulsa.■
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C U L  T U R A

■ Miriam G. Hidalgo

Si la semana pasada 
poníamos de relieve la 
oferta musical de los últi
mos días de Feria, no po
díamos si no señalar en 
esta ocasión la amplia 
oferta teatral de la que to
dos los amantes de este 
género pudieron disfrutar 
en el Auditorio Municipal 
durante nada más y nada 
menos que nueve jornadas 
consecutivas , desde el 9 
al 17 de este mes de sep
tiembre.

Cultura l A lbacete 
apostó fuerte por tres re
presentaciones de gran 
calidad y variadas en cuan
to a contenido (un estreno 
a nivel nacional, una obra 
filosófica existencial y 
una comedia) que trajeron 
hasta nuestros escenarios 
a un amplio elenco de ac
tores de la talla de Luis 
Merlo, Manuel Galiana, 
Ana Labordeta o María 
Luisa Merlo.

“Momentos de mi 
vida” , del dramaturgo in
glés Alan Ayckbourn, 
inauguró este 
“maratón teatral” con 
una original puesta en 
escena y un ritmo ci
nem atográfico que 
puso de re lieve la 
gran calidad escénica 
de Maria Luisa 
Merlo, que llevó el 
hilo conductor de la 
pieza. El resto del re
parto, especialmente 
Pedro Civera y David 
Zarzo, también estu
vieron a la altura que 
marcaba la protago
nista de la obra. La 
presentación teatral 
de Beatriz Rico tam
bién tuvo una buena 
acogida.

La obra nos mostró, a 
través de un diálogo ágil y 
escenarios alternativos y

Albacete apuesta 
por el Teatro

simultáneos, los sucesos 
de una familia abocada a 
la

decadencia y la des

trucción. Los perso
najes, como seres hu
manos que son, se 
desnudan ante noso
tros, mostrándonos 
sus ambigüedades, 
sus desconfianzas, 
sus incomprensiones, 
sus egoísmos, y en el 
fondo, su desamor. 
En suma, un estreno 
nacional que trans
currió entre risas 
emociones con una 
fantástica acogida por 
parte del público, que 
rondó las 500 perso
nas de las 570 locali
dades de las que dis

pone el A ud itorio  
Albaceteño.

Durante los días 
12,13 y 14 se representó la

obra o rig ina l de Eric- 
Enmanuel Schmit, “El Vi
sitante”, pieza muy pre
miada -ha obtenido cuatro 
galardones Moliére- y que 
contó con la magistral inter
pretación de los actores 
Manuel G aliana, Luis 
Merlo, Ana Labordeta y Je
sús Ruyman, dirigidos por 
Angel García Moreno.

Esta segunda repre
sentación giró en torno a 
un sueño de Sigmund 
Freud. Un delirio, quizá 
imaginado por su autor an
tes de que el famoso psi
coana lis ta  tuv ie ra  que 
abandonar Austria  en 
1938. La acción transcurre 
en su despacho, pero fue
ra resuenan las botas del 
ejército invasor, los ruidos
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de sus tropelías. Cuando 
su hija es detenida por la 
Gestapo y queda solo, co
mienza una rara ensoña
ción que el espectador nun
ca llegará a descifrar del 
todo, porque pertenece al 
lenguaje de la fantasía tea
tral. Lo que importa es que 
el extraño visitante que 
Irrumpe en la casa del doc
tor sume al protagonista en 
permanentes contradiccio
nes.

A pesar de la comple
jidad inicial que supone 
una representación espe
sa, cargado de pensamien
tos exlstenclales y divaga
ciones filosóficas, los acto
res supieron cómo dotar al 
texto de la velocidad teatral 
necesaria para cautivar a 
los asistentes .

“El Apagón”, de 
Peter Shaffer, fue la obra 
encarga de cerrar estas jor
nadas que hicieron las de
licias de todos aquellos afi
cionados al teatro. Esta co
media fue sin duda uno de 
los grandes éxitos que lle
gó a Albacete con el pres
tigio que supone haber sido 
una de las obras más ta
quilleras en el Teatro Rei
na Victoria de Madrid. El 
argumento, que consigue 
enmarañar la situación de 
todos los personajes a raíz 
de un simple apagón eléc
trico, consiguió hacer reír a 
un público que abarrotaba 
el aforo municipal.

El albacetense Fernando Serrano 
estrena sus dos primeras obras 

teatrales en Madrid
“ El desam or y la 

vida” y “Militares prohibi
dos” son las dos primeras 
obras teatrales del escritor 
albacetense Fernando Se
rrano. Ambas obras se es
trenarán los próximos me
ses de octubre y noviembre 
en Madrid, donde este jo
ven autor, de tan solo 24 
años, reside actualmente.

A pesar de su corta 
edad, Fernando Serrano es 
considerado un autor nobel 
tras haber realizado 25 
guiones de cine y televi
sión y colaborado en el 
ámbito de la producción y 
la publicidad.

El estreno de las dos 
obras simultáneamente ha 
estado provocado por una 
serie de problemas con el 
texto de “El desamor y la 
vida” que tendría que ha
berse puesto en escena el 
año pasado.

Como su título indica, 
“El desamor y la vida” na
rra las aventuras de un 
matrimonio divorciado que, 
por separado, busca a su 
respectiva pareja. Por su 
parte, “Militares prohibidos” 
posee un contenido muy 
crítico al centrarse en un 
tema siempre de actuali
dad como la incorporación 
de un joven al servicio mi
litar y las dudas que empie
zan a surgirle respecto a la 
capacidad de las autorida

des militares.
Fernando Serrano, 

que asegura sentirse  
“como en un sueño” ante 
la inmediatez de los estre
nos, ha puesto grandes 
esperanzas en estos sus 
primeros proyectos teatra
les que pretende llevar a 
escenarios de un prestigio 
tan consagrado como los 
de Londres o Broadway.

Serrano no ha queri
do desvelar quiénes serán 
los actores y actrices en
cargados de poner en es
cena ambas representacio
nes aunque aseguró que 
“son los mejores actores 
que en la actualidad tiene 
el panorama teatra l del 
país”.

Desde la capital es
pañola, este joven 
albaceteño reconoció el 
buen momento cultural
que atraviesa nuestra ciu
dad “ya que todas las com
pañías quieren actuar por
que saben que aquí siem
pre ha habido mucha afi
ción al cine y al teatro”.

Se pretende que am
bas representaciones ven
gan a los escenarios de 
nuestra ciudad, bien al Au
ditorio Municipal o al Tea
tro Carlos III. Sea como 
fuere, seguro que el públi
co albaceteño no falta a la 
cita con una joven prome
sa de la tierra.

La
denominación 
de Origen La 

Mancha convoca 
la exposición de 

fotografía y 
pintura

El Consejo Regulador 
de la Denominación de Ori
gen La Mancha ha convoca
do la tercera y cuarta edición 
de las exposiciones de pin
tura y fotografía, respectiva
mente.

En dichas muestras, en 
las que se establecerá un sis
tema de compra de obra pre
feren te  por la entidad 
convocante y después todos 
aquellos particulares o enti
dades que lo deseen, podrán 
participar todos los pintores 
y fotógrafos debiendo pre
sentar las obras correspon
dientes entre los días 10 de 
octubre y 10 de noviembre 
en la sede del Consejo Re
gulador La Mancha. El Con
sejo Regulador comprará 
hasta un valor de 1.500.000 
pesetas en pintura y 400.000 
pesetas en fotografía.

La temática en ambos 
casos girará en torno a mo
tivos vitivinícolas o paisa
jes manchegos. En las ba
ses especiales para pintura 
se establece que las mismas 
serán preferentemente en 
óleo y sus dimensiones ma
yores de 50 cm pudiéndose 
presentar un máximo de dos 
obras por autor.

En cuanto a las fotogra
fías, la técnica, color, y tama
ño de Imagen serán libres, 
deberán ir montadas en so
porte rígido o passpartour de 
40*50 cm.

Todos los trabajos lle
varán una etiqueta al dorso 
con su precio, nombre, di
rección y teléfono de su
autor que se fijará de forma 
indelebles.
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l oroscopo
Aries
21 marzo/20 abril 
Amor.Relaciones apa
sionantes y posesivas a 
las que no estás acostum
brado. Mantente firme. 
Salud. Intenta comer algo

más. No empieces dietas a la ligera, consulta 
siempre a tu médico.
Dinero. Te verás muy agobiado con los com
promisos establecidos en el terreno laboral.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. Buena relación con 
tu pareja, aunque no esta
rá exenta de pequeñas tri
fulcas.
Salud. Tus escasas horas 

de sueño podrían afectar tus articulaciones. 
Descansa.
Dinero. Llegarás a un acuerdo con los socios; 
cuenta con la ayuda de tus superiores.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Sigues intentando 
cambiar a tu pareja aun
que sabes que es casi im
posible.
Salud. Estarás más frágil 

y sensible de lo que te imaginas.
Dinero. Pérdidas económicas superiores a lo 
que creías.

Libra
24 septlembre/23 oct. 
Amor. Esperas demasia
do de una relación que de 
momento no da señales 
de vida.
Salud. Te vendrá bien 

despegarte un poco de las comidas típicas de 
mamá.
Dinero. Tus familiares son el mejor talismán 
en tu carrera profesional. Escucha sus conse
jos atentamente, se lo agradecerás.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Los problemas con 
tu pareja son sólo de ca
rácter pasajero. No hagas 
una montaña de un grano 
de arena.

Salud. Posibles caídas podrían hacer que, ade
más de subirte los colores en plena calle, tus 
brazos se resintieran. Anda con ojo.
Dinero. Tus jefes piensan en ti como un posi
ble candidato a ocupar altos puestos.

Acuario

^ c >

21 enero/19 febrero 
Amor. Sabes que tu pare
ja te comprende y te apo
ya en todo lo que haces, 
ya es hora de que le pres
tes algo más de tu tiempo 

Salud. La dieta que comenzaste a principios 
de verano está funcionando de maravilla. 
Dinero. Empieza a devolver esos préstamos a 
«corto plazo» que pediste a principios de año.

Del 21 al 28 de Septiembre

Francisco Vicente Sa~ 
rabia, a lca ld e de H ellín , 
cum ple 54 añitos el p ró x i
mo 24 de septiem bre. E ste 
lib ra , que p a r e c e  l le v a r  
m ás e q u il ib r a d a s  su s  
cuentas corrientes que las 
horas que pasa  en el A yu n 
tam iento, no puede quejar
se del trato recibido p or  los 
astros hasta el m om ento ya  
que a más de un licen cia 
do en M agisterio  ,experto  
en ventas de electrod om és
ticos y  m uebles, le gustaría  
a ca b a r  com o a lca ld e  de 
m unicipio, aldea o villa.

Las constelaciones p o 
líticas le sonríen , de m o
mento, aunque ya verem os 
cóm o se le presen ta  el fu tu 
ro después del referéndum  
del próxim o 9 de noviem bre 
que decidirá la fecha d efi
nitiva de la feria  de H ellín  
para años venideros.

El hoy “astro rey” de la 
vida política  hellinera con 
fiesa  p oseer escasas virtu 
des com o p o lítico  y, com o 
bu en  l ib r a , es un g ra n  
amante del “arte” (de esqui
var críticas de la oposición) 
y de la “litera tura” (rea lis
ta, tan en auge a principios  
de siglo y sustitu ida p or  la 
ficción  p or  la m ayoría de 
políticos).

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Brillas y tu entorno 
lo nota; de hecho te has 
volcado en los demás 
como nunca.
Salud, ¿sabías que los

celos están considerados una enfermedad? 
Dinero. Estos últimos días de Septiembre traen 
algunos obstáculos pero, con paciencia, sal
drás adelante.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Un amor renovado 
y rejuvenecedor llamará a 
tu puerta.
Salud. Excelente momen
to en este terreno.

Dinero. Mucho amor y poco dinero para cubrir 
tus gastos. Acostúmbrate al «contigo pan y ce
bolla».

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Parece que estás 
dispuesto a acabar con los 
problemas amorosos, áni
mo.
Salud. Ya es hora de que 

comiences a ponerte en forma para la próxima 
temporada.
Dinero. Pásate por el banco a revisar el esta
do de tu cuenta.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Te encantará vol
carte en una nueva rela
ción pero no debes ser tan 
exigente.
Salud. Recuperarás las 

fuerzas perdidas, te hace falta después de tan
tas salidas nocturnas.
Dinero. Tu esfuerzo a nivel profesional te re
portará dinero, y lo que es aún mejor, viajes.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. De nada sirve ocul
tar los sentimientos. Tu 
pareja, además de tus vir
tudes, conoce perfecta
mente tus flaquezas. 

Salud. No te lances sobre la comida como si 
fuera la última vez que la probaras. No sería la 
primera vez que padeces de indigestión. 
Dinero. Acepta sin rechistar tus horas extra en 
el trabajo, es dinero con el que no contabas.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Situación más que 
favorable. Nada mejor que 
una velada romántica para 
mostrarle a su pareja lo que 
esconde en su corazón. 

Salud. El deporte es positivo siempre que no 
intentes esforzarte más allá de tus posibilida
des. Dolores de tipo muscular.
Dinero. Momento excelente.
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■  A le ja n d r o  Nieto 
J im én ez

¡QUÉ CURIOSO!
EL FIN DE LAS 
VACACIONES
Realmente no es lo que más me 

apetecería escribir, pero las fechas 
mandan y los días, desgraciadamen
te, corren y pasan volando también en 
vacaciones. Se abre un nuevo curso 
para trabajadores y escolares. Para 
algunos, entre los que yo me Incluyo, 
será una nueva experiencia. Nuevo 
trabajo, el típico cambio de colegio a 
Instituto, cambio de ciudad o cualquier 
otra cosa, puede hacernos que esta 
“temporada” sea especial. Seguro que 
más de uno pasaría de vivir nuevas 
experiencias para seguir de vacacio
nes. Quizás lo bueno es volver a en
contrarse con la gente de siempre, con 
los amigos, con los días de lluvia en 
los que se está tan bien en casa. Le
jos quedan tres meses de alegría, co
lor y gandulería en los que algunos he-
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¡Qué tal, amigos ! :
Me llamo José Luis, escribo 

desde La Roda, pero estos días voy 
a la capital para disfrutar de las fies
tas junto a mi tía Lourdes. Tengo 12 
años. Me lo paso muy bien en la Fe
ria, sobre todo porque mi primo Je
sús, de 16 años, me lleva a todos 
los sitios que él conoce y son muy 
divertidos. Lo que pasa es que la 
Feria termina y otra vez empezará 
el colé. ¿Qué rollo, verdad ?. Este 
verano he estado un mes en 
Almería, con mis padres y volver a 
lo de siempre me aburre un poco. 
¡Hasta otra !.

mos hecho algo. Atrás quedarán ya 
los remojones playeros y en la pisci
na y también se irán poco a poco los 
helados, la ropa corta y los calores. 
Ahora recibiremos a las estufas, los 
vientos, los exámenes (no quería re
cordarlos, pero lo he tenido que ha
cer), la Navidad dentro de algún tiem
po.. Pero en fin, disfrutemos de lo 
bueno y olvidemos lo malo. ¡Ah, Fe
liz Otoño y próspero curso nuevo !.

EDUCACIÓN... 
¿GRATUITA ?
Comienza el colé y hay que re

novar todo lo relacionado con la es
cuela.. El lenguaje, las mates, las so
ciales,... un montón de asignaturas y 
sus correspondientes libro, cuader
nos de actividades y chorradas va
rias, hacen que los padres puedan 
tener verdaderas pesadillas con el 
mes de Septiembre. Si calculamos (lo 
sé por familiar muy cercano), que una 
niña de 2- de Educación Infantil (5 
años), puede llegar a gastarse más 
de 12.000 pesetas, nos podemos dar 
¡dea de lo que supone, por ejemplo, 
para un chaval de 3a o 4a de E.S.O. 
De esa manera, si vemos los precios 
de los libros universitarios, nos pue
de dar un infarto. Así que muchos no 
comprendemos que, tras haber ojea
do la Constitución y ver que la Edu-

-Isabel la Católica sólo se lavó 
dos veces de cuerpo entero en toda 
su vida.

-Los espartanos tenían una 
comisión que examinaba a los re
cién nacidos, asesinando a los más 
débiles.

-El escorpión se pica a sí mis
mo cuándo se halla en peligro de 
muerte. Prefiere suicidarse a dejar
se matar.

-Quevedo hablaba el francés, 
el Italiano y el portugués cómo el 
español y dominaba el latín, el grie
go y el hebreo.

-En el sur español se dan me
nos suicidios que en los países nór
dicos, debido a que el mayor núme
ro de horas de sol favorece la ale
gría y el optimismo.

cación debe ser obligatoria y gra
tuita, los padres tengan que gastar
se los dinerales en libros y materia
les que, según mi modesta opinión, 
debe financiar el Estado. Porque 
obligatoria, sin duda, es y creo que 
debe ser, pero hay hogares que, te
niendo sólo un sueldo o ninguno y 
varios hijos, no se pueden permitir 
el lujo de Invertir tanto dinero en la 
educación de sus “retoños”. Nadie 
me va a hacer caso, lo sé, pero el 
único recurso que nos queda es 
patalear o denunciarlo públicamen
te. A pesar de todo, espero que 
vuestros padres puedan soportarlo 
y que vosotros (bueno, yo también 
me incluyo), sepamos responder 
con notas aceptables.
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Tribuna abierta

La Federalización de Caja Castilla La Mancha

Las Cajas de Ahorro han sabido dar cumplida res
puesta a su filosofía fundacional de promover y desarro
llar las economías del área geográfica en la que nacie
ron resolviendo satisfactoriamente su apuesta social y 
constituyendo uno de los sectores más sólidos de nues
tra economía. Es indiscutible su vinculación al mercado 
originario; vinculación materializada, en posiciones de 
liderazgo: cuotas de presencia, nivel de servicio y parti
cipación en los mercados de ahorro y crédito.

Han sabido responder eficientemente a la presión 
competitiva que ha sacudido el mundo financiero desde 
la segunda mitad de la pasada década, asumiendo cotas 
crecientes de diversificación funcional e intensificando la 
presencia geográfica. Ganando cuota de mercado y acre
centando sus resultados mejor que otras entidades finan
cieras. Unicamente no ha salido bien en contados casos 
en que no se han dominado los proyectos, no se han aco
tado bien los riesgos y, en definitiva, no ha predominado 
la profesionalidad, garante único de los buenos resulta
dos y el buen hacer.

En este contexto real de eficacia tranquila, algunas 
entidades han sentido, o han sido incentivadas a sentir, 
la necesidad de cuestionar su futuro en modalidades 
operativas que conocen bien y su existencia en áreas 
geográficas limitadas. Hoy podemos contemplar el esca
so éxito con que algunas entidades han vivido sus incur
siones fuera de su mercado natural, la pesada carga de
riva del desarrollo de modalidades crediticias diferentes 
de las tradicionales o, como es el caso en nuestra Comu
nidad, el desarrollo del siempre difícil tema de la dimen
sión mediante fusiones cuyos resultados están lejos de 
ser concluyentes.

Un análisis capaz de arrojar claridad sobre lo que 
perseguimos y un inventario claro de las razones de pro
ceder nos llevaría a buscar otras soluciones imaginati
vas, diferentes de la fusión, que no vengan a perturbar 
esa eficacia tranquila. Soluciones que, preservando lo 
esencial, proporcionen a la comunidad social, órganos 
de gobierno y gestores, el necesario confort y la tranqui
lidad de que sus Cajas seguirán siendo eficaces y segu
ras en el futuro.

Las fusiones tienen sus propias leyes para ser efi
caces: posibilidad real de complementariedades y de 
aprovechamiento de economías sustantivas de escala, 
perspectiva de proporcionar soluciones relativamente 
durables asociadas necesidades de negocio afectadas 
por la dimensión. Sin lo cual es mejor abstenerse o bus
car otras fórmulas. En su virtud cabe preguntarse sí, a 
nivel Comunidad Autónoma, no hubiese sido preferible 
un modelo avanzado de cooperación y haciéndonos esta

pregunta obtener conclusiones validables para el de
sarrollo futuro del proceso en curso. Porque es cierto, 
también que a nivel Nacional y de negocio seguimos 
sin resolver el problema de dimensión. Y a nivel del 
Mercado Unico Europeo todas nuestras entidades 
nacionales serán regionales.

El modelo apropiado en el sector para el futuro 
está por resolver. Pero en cuestión tan importante para 
la sociedad es necesario que se alcen voces que exi
jan abordar los nuevos retos preservando la eficacia 
conseguida.

La mediocre experiencia de los desarrollos ban- 
carios más allá de las fronteras confirma ampliamen
te el arraigo y el dominio de los factores locales es 
esencial en el negocio financiero por lo que hay que 
preservar la naturaleza básica de cada entidad histó
rica en su área originaria, región, provincia y locali
dad buscando soluciones imaginativas federadas y de 
cooperación para abordar nuevos retos.

Nadie negaría hoy que las Cajas necesitan in
tensificar la búsqueda de nuevas oportunidades de 
negocio y asumir nuevos riesgos en mercados no tra
dicionales, muy competitivos y complejos; que ade
más han de asumir un papel más beligerante en la 
financiación de las PYMES, en la asunción comedida 
de capital riesgo y en definitiva en el desarrollo del 
aparato productivo y de las infraestructuras regiona
les. También se verán obligadas a buscar y canalizar 
recursos en y allende la UME. Para ello, el camino es 
buscar fórmulas serias de cooperación y desarrollo 
en común, rehuyendo el escabroso e inútil plantea
miento de la dimensión por fusiones.

En el caso actual de nuestra Comunidad sería 
muy conveniente sacar consecuencias de las expe
riencias vividas. Desarrollando fórmulas eficaces de 
descentralización que acepten sin reservas y el peso 
estructural que siempre tuvieron las organizaciones 
provinciales fusionadas que deben recuperar así, tanto 
como sea posible, sino la identidad, si parte del 
protagonismo histórico perdido, mientras que se pre
servan y se potencian las ventajas y logros que la fu
sión haya proporcionado y se buscan otros nuevos en 
ámbitos más amplios.

■Eduardo Carrascal 
Economista

Ex-consejero delegado del Abbey National Bank
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El nuevo Hotel Florida, está situado en 
el centro de la ciudad (zona ferial), 

junto a plaza de toros y a 250 m. del Ayun
tamiento, Catedral y Auditorio Municipal y 
a 150 m. del Centro Cultural La Asunción.

Salón Versalles

Los salones Buckingham y Versalles son 
ideales para la celebración de banquetes 

y congresos (megafonía, video, etc.)

Domicilio: (2 accesos)
C/ Hernán Cortés, 14 

C/ Ibáñez Ibero, 12 (junto plaza Toros) 
Tlf. (967) 22 70 58 (6 líneas)

Fax. (967) 22 91 15 
02005 ALBACETE

Disponemos de exquisitas Suites 
amplias y confortables. Todas las 

habitaciones 
están dotadas de 
teléfono directo, 
climatización 
individual, TV 
color, antena 
parabólica, 
video, aisla
miento térmico 
y conexión para 
ordenador.
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LO QUE  
OFRECIAN EN  
Abril de  1997

LO Q U E  H E M O S  
C O N S E G U ID O  EN  
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